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Советские люди заявляют: 
это необходимая

Вчера в «Правде» было опубли
ковано Обращение ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР ко всем ра
бочим и работницам, колхозникам 
и колхозницам, рабочим работни
цам совхозов, советской интелли
генции, ко всему советскому наро
ду. В этом важном документе Цент
ральный Комитет нашей партии и 
Советское правительство рассмат
ривают некоторые серьезные воп
росы развития нашего сельскохо
зяйственного производства и удов
летворения растущих потребностей 
населения в продуктах питания, 
особенно в мясе и масле.

Следуя заветам великого Лени
на, наша партия всегда открыто и 
прямо говорит с народом и об успе
хах и о трудностях, возникающих 
в ходе коммунистического строи
тельства. В своем Обращении пар
тия и правительство откровенно 
сказали о трудностях в снабжении 
населения мясными продуктами н 
изложили меры по преодолению 
этих трудностей в ближайшее вре
мя.

Советские люди хорошо знают о 
той огромной работе, которую про
водит партия по подъему сельско- 

‘ го хозяйства, с какой настойчи
востью она борется за увелич.ение 
производства зерна, мяса, молока 
и другой продукции. За годы, про
шедшие после сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС 1953 года, в ре
зультате усилий партии и народа в 
сельском хозяйстве произошли ко
ренные перемены. Валовая продук
ция сельского хозяйства с 1953 
по 1961 год увеличилась в 1,6 ра
за. В стране полностью удовлетво
ряются потребности в зерне на 
продовольственные цели. Возросло 
производство мяса, молока, яиц, 
сахара и других продуктов. Это 
позволило резко увеличить прода
жу населению высокоценных про
дуктов питания.

Успехи нашего земледелия и жи
вотноводства бесспорны. Однако 
партия открыто и прямо говорит 
народу: нынешний уровень развц- 
тия сельского хозяйства пока еще 
недостаточен, чтобы обеспечить 
возросший спрос населения на не
которые продукты питания, преж
де всего на продукты животновод
ства. Легко понять, что трудно
сти, о которых идет речь, представ
ляют собой трудности нашего бур
ного роста.

Состоявшийся недавно мартов
ский Пленум ЦК КПСС наметил 
практические мероприятия по пре
творению в жизнь решений XXII 
съезда и Программы партии в об
ласти сельского хозяйства, указал 
конкретные пути резкого увеличе
ния производства зерна, мяса я 
других продуктов.

Труженики деревни . настойчиво 
работают над тем, чтобы улучшить 
использование земли и техники, 
сделать достоянием всех хозяйств 
опыт передовиков и достижения

науки. Колхозы и совхозы пере
смотрели структуру посевных пло
щадей, ликвидируя последствия 
травополья, значительно расшири
ли посевы высокопродуктивных 
пропашных и бобовых культур. На 
полях многих районов страны зре
ет обильный урожай.

Интересы дальнейшего быстрого 
подъема сельского хозяйства тре
буют всемерного усиления помощи 
колхозам и совхозам в развитии 
мощной материально-технической 
базы. Необходимо также повысить 
материальную заинтересованность 
колхозников, рабочих совхозов и 
специалистов в развитии общест
венного хозяйства, в максимально:» 
увеличении производства продук
тов при наименьших затратах тру
да и средств. '

Центральный Комитет партии и 
Советское правительство проявля
ют повседневную заботу об усиле
нии материально-технической помо
щи колхозам и совхозам с тем, 
чтобы создать лучшие условия для 
организации производства, в топ 
числе для животноводства. На эти 
цели государство только за послед
ние два года израсходовало многие 
миллиарды рублей.

Однако, как показывает опыт 
развития хозяйства, произведен
ных вложений еще недостаточно 
для преодоления серьезного отста
вания животноводства — наибо
лее трудоемкой отрасли сельского 
хозяйства. Чтобы увеличить пого
ловье скота и больше производить 
мяса и молока, колхозы и совхозы 
должны создать прочную кормовую 
базу, вести строительство живот
новодческих помещений, механизи
ровать и электрифицировать фер
мы. А для этого, разумеется, тре
буются огромные вложения средств 
и труда.

Надо иметь в виду, что при ны
нешнем уровне механизации жи
вотноводства и производительности 
труда в колхозах и совхозах затра
ты на производство мяса и молока 
очень велики, они значительно пре
вышают те цены, по которым го
сударство закупает эти продукты. 
В результате многие колхозы не 
только не получают прибыли от 
животноводства, но и терпят убыт
ки.

Следовательно, надо повысить 
закупочные цены на мясо и моло
ко, чтобы производство этих про
дуктов было экономически выгод: 
но для колхозов, материально за
интересовало бы их в быстром раз
витии животноводства. Но откуда 
взять для этого средства? Цент
ральный Комитет партии и Совет
ское правительство в своем Обра
щении к народу со всей убеди
тельностью показали, что мы не 
можем пойти на уменьшение сум
мы доходов, распределяемых в кол
хозах по труду. Нельзя переклю
чить в сельское хозяйство средства 
в .ущерб укреплению обороноспо-
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ЯРКАЯ ДЕМОНСТРАЦИЯ 
БРАТСТВА И ЕДИНСТВА

Митинг дружбы советской и кубинской 
молодежи в Кремлевском Дворце съездов  

МОСКВА, 2 июня. (ТАСС). В яр 
кую, волнующую демонстрацию 
единства и братства народов СССР и 
Кубы вылился состоявшийся сегодня 
в Кремлевском Дворце ^:ъездов ми
тинг дружбы советской и кубинской 
молодежи. Он был посвящен завер
шению учебы в нашей стране ты ся
чи молодых кубинских крестьян.

Бурными аплодисментами встре
тили собравшиеся появление в пре
зидиуме Первого секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущева, первогр 
секретаря ЦК ВЛКСМ С. Ц. Павлова, 
секретарей ЦК ВЛКСМ л. к. Баляс- 
ной. А. X. Везирова, А. И. Камшало- 
ва, В. А. Саюшева, председателя 
Государственного комитета Совета 
Министров СССР по профессиональ
но-техническому образованию Г. И. 
Зеленко, председателя Комитета мо
лодежных организаций СССР П. Н. 
Решетова, летЧиков-космонавтов Ге
роев Советского Союза Ю. А. Гагари
на и Г; С. Титова, первого секрета
ря МГК ВЛКСМ Б. Н. Пастухова, вре
менного поверенного в делах Респуб
лики Куба в СССР Бенито Бесада 
Рамоса, представителей кубинцев, 
обучавшихся в училишах механиза
ции сельского хозяйства. молодых 
москвичей.

Со словами привета к кубинским 
друзьям обратились сборщица Пер
вого Московского часового завода 
член бригады коммунистического 
труда Нина Полторацкая и мастер 
производственного обучения учили

ща механизации сельского хозяйст
ва Краснодарского края Виктор Гай
даш.

Старший кубинской группы Ко- 
кандского училища Максимо Диас 
Родригес от имени своих товарищей, 
от имени премьер-министра Фиделя 
Кастро и  всего кубинского народа 
выразил благодарность Коммуни
стической партии. Советского Союза, 
комсомолу, и всему советскому наро
ду за то, что они предоставили воз
можность тысяче молодых кубинцев 
получить профессию.

С огромным подъемом молодые 
представители свободной Кубы при
няли приветственное письмо Цент
ральному Комитету Коммунистиче
ской партии Советского Союза. Со
вету Министров СССР, товарищу 
Н. С. Хрущеву.

На митинге выступили временный 
поверенный в делах Республики Ку
ба в СССР Бенито Бесада Рамос, а 
такж е первый секретарь ЦК ВЛКСМ
С. П. Павлов.

Со стихотворным приветствием к 
участникам митинга обратились уча
щиеся училищ профессионально- 
технического образования Москвы.

С яркой речью к участникам ми
тинга обратился Первый секретарь 
ЦК КПСС, Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущев. Речь 
его была выслушана с огромным 
вниманием и неоднократно прерыва
лась бурными аплодисментами.

Митинг закончился пением «Ин
тернационала».

собности страны. Не можем мы 
стать и на путь сокращения вло
жений в индустрию, являющуюся 
основой развития нашей экономики, 
или изыскивать средства за счет 
сокращения жилищного строитель
ства.

Всесторонне взвесив все обстоя
тельства и возможности, ЦК КПСС 
и Совет Министров СССР решили 
повысить закупочные цены на мя
со крупного рогатого скота, свиней, 
овец, коз и птицу в среднем на 35  
процентов. Одновременно решено 
повысить розничные цены на мясо 
и мясные продукты в среднем на 
30 процентов, а также на масло 
животное в среднем на 25  процен
тов.

Центральный Комитет партии и 
Советское правительство сознают, 
что само по себе повышение цен— 
мера нежелательная. Партия отда
ет себе отчет в том, что повыше
ние цен на мясо, мясные продук
ты и масло явится известной из
держкой, несколько уменьшит воз
можности населения покзшать эти 
продукты, скажется на бюджете 
семьи. Чтобы уменьшить, насколь
ко это возможно, издержки насе
ления, решено снизить розничные 
цены на сахар, а также на вискоз
ные штапельные ткани и изделия 
из этих тканей.

Повышение закупочных в роз
ничных цен — мера необходимая. 
Она даст возможность колхозам 
произвести дополнительные расхо
ды на развитие животноводства, 
будет способствовать быстрому 
увеличению производства мяса н 
молока, от чего в конечном итоге 
выиграет весь советский народ.

Со всех концов страны посту
пают отклики трудящихся на Об
ращение ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР. Рабочие в работ
ницы промышленных предприятий 
и строек, колхозники и колхозни
цы, труженики совхозов, советская 
интеллигенция, трудящиеся горо
дов в сел всех союзных республик 
поддерживают решение партии в  
правительства. Советские люди 
правильно понимают экономиче
скую и политическую необходи
мость такой меры помощи сельско
му хозяйству, как повышение за
купочных цен и соответственно 
розничных цен на продукты жи
вотноводства. Советские люди гово
рят: это необходимая, правильная 
мера!

Некоторое повышение цен на мя
со и мясные продукты, на масло — 
мера временная. Труженики сель
ского хозяйства упорно работают 
над тем, чтобы в самое ближайшее 
время сделать большой шаг вперед 
в производстве мяса, молока, под
нять производительность труда в  
резко снизить затраты на производ
ство продуктов. А когда продук
тов будет много, когда затраты 
труда на их производство будут 
непрерывно снижаться, тогда' мож
но будет уменьшить закупочные 
цены и одновременно снижать роз
ничные цены.

Партийные организации, пропа
гандисты и агитаторы призваны 
разъяснять трудящимся вопросы, 
поднятые в Обращении. Надо еще 
и еще раз обратить внимание со
ветских людей на то, что подъем 
сельского хозяйства — кровное де
ло всей партии, всего народа.

Осуществляя исторические ре
шения XXII съезда КПСС, новую 
Программу партии, сделаем все 
необходимое для того, чтобы в 
1962 году каждый колхоз и совхоз 
безусловно выполнил намеченные 
планы и внес достойный вклад в 
дело увеличения производства про
дуктов животноводства, в дело ком
мунистического строительства.

(Передовая «Правды» за 2 июня)

Правильное
решение

Внимательно прочитала я Обраще
ние ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР. Рабочие нашего, четвертого 
цеха тоже познакомились с Обраще
нием. Все мы хорошо понимаем необ
ходимость принятых партией и пра
вительством мер.

Помочь труженикам села поднять 
животноводство, сделать его высоко
продуктивным, высокодоходным ■— 
наш долг. Цель у нас, рабочих и тру
жеников села, —  одна: быстрее до
биться создания изобилия продуктов 
питания в стране, построить матери
ально-техническую базу коммунизма.

Партия и правительство правиль
но решили повысить закупочные 
и розничные цены на некоторые 
продукты животноводства. Это будет 
способствовать быстрому росту про
изводства продуктов питания.

А. НОРОЛЕВА,
токарь Томского манометрового 

завода.

Дорога выбрана 
правильно!

МОСЖМ, I  июня. (ТАСС). Обра
щение ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР, в котором партия и прави
тельство советуются с народом, сооб
щают о плане быстрейшего увеличе
ния производства продуктов живот
новодства, нашло живейший отклик 
у автомобилестроителей завода име
ни Лихачева. Кузнецы и литейщики, 
станочники и слесари, мастера, тех
ники и инженеры говорят: «Дорога 
выбрана правильно!». Мнение едино: 
помочь труженикам села поднять ж и
вотноводство, сделать его высоко
продуктивным, доходным.

(двоими мыслями делится обруб
щик литейного цеха ковкого чугуна 
Николай Фокин:

* Достаток уже давно вошел в 
мой дом, так же как  и  в дома моих 
товарищей. Недалеко от нашего ав
томобильного гиганта проходят ши
рокие проспекты. Тут всюду много
этажные красавцы-дома. В одном из 
них я  скоро получу квартиру. Мил
лионы рублей тратит только наш за
вод на жилищное строительство, раз
мах которого стал невиданным. Еже
годно у нас сдается в пользование 
свыше 30  тысяч квадратных метров 
ж илья. Не только по жилищному 
строительству берет государство на 
себя огромные расходы. Бесплатное

обучение, бесплатная медицинская 
помощь, дома - отдыха, санатории, 
детские сады, ясли, пионерские ла
геря —  во всем этом видна забота 
государства о благе народа. Доходы 
каждой семьи увеличиваются. Боль
шая часть их теперь идет на то, 
чтобы лучше одеваться и луч
ше питаться. Чтобы удовлетво
рить эти растущие потребности, нуж
но помочь колхозам и совхозам в 
развитии животноводства. Мы пони
маем это и одобряем мероприятия 
намеченные в Обращении ЦК партии 
и правительства к народу.

<— Мы уверены в завтрашнем дне, 
—  говорит зуборезчик механосбороч
ного цеха Х» 1 Григорий Егоров. —  
Из года в год лучше становится 
жизнь. У нас появляется все боль
ше возможности разнообразить стол, 
покупать хорошую одежду и  мебель. 
Растет спрос на мясо, масло, молоко, 
колбасные изделия. Но этот спрос не 
может быть полностью удовлетворен, 
если отстает животноводство. Партия 
задумала быстрее двинуть вперед эту 
важную отрасль сельского хозяйст
ва. Меры, изложенные в Обращении, 
безусловно усилят заинтересован
ность колхозников и работников сов
хозов в непрерывном увеличении пО' 
головья скота.

Выступление 
Я .  С .  Хрущева

на открытии 
Московского Дворца 

пионеров и школьников 
1 июня 1962 года

Н А Ш  Д О Л Г
Мы слушали по радио Обращение 

ЦК КПСС и Совета Министров ()ССР 
ко всем рабочим и работницам, кол
хозникам и колхозницам, рабочим и 
работницам совхозов, советской ин
теллигенции, ко всему советскому 
народу. Партия и правительство еще 
раз обратили внимание советских 
людей на то, что подъем сельского 
хозяйства —  кровное дело всей пар
тии, всего народа, откровенно сказа
ли о трудностях, которые возника
ют в обеспечении горожан продук
тами животноводства. Для преодоле
ния этих трудностей приняты меры. 
И это правильные меры.

Мы хорошо понимаем, какая боль
шая ответственность возложена на 
нас, работников сельскохозяйствен
ного производства. Важно быстрее 
создать прочную кормовую базу и на 
этой основе обеспечить быстрый 
рост производства молока и мяса.

Нынче в колхозе создано два ку
курузоводческих звена. Посеяли ку
курузу на площади 150  гектаров. 
Вся «королева полей» посеяна толь
ко квадратно-гнездовым способом.

Мы включились во Всероссийское 
соревнование за получение высокого 
урожая кукурузы  и решили выра
стить по 500  центнеров зеленой мас
сы кукурузы на каждом гектаре. В 
ближайшие дни начнем уход за по
севами.

Приложим все силы, чтобы в этом 
году получить высокий урожай «ко
ролевы полей», обеспечить общест
венное животноводство достаточным 
количеством сочного корма, чтобы 
производить мясо и молоко во все 
возрастающих количествах.

К. ГУСЕВ, И. ШАМИН— звень
евые кукурузоводческих звень
ев колхоза имени Жданова 
Зырянского района.

Большая ответственность
Колхозники и колхозницы нашей 

сельхозартели правильно понимают 
необходимость такой меры помощи 
сельскому хозяйству, как повышение 
закупочных цен и соответственно 
розничных цен на некоторые про
дукты животноводства. Мы сделаем 
все, чтобы быстро увеличить произ
водство продуктов животноводства в 
своем хозяйстве.

Правление принимает сейчас все 
меры, чтобы досрочно выполнить по- 
лкодовой  план продажи государству 
животноводческой продукции. На 
1 июня мы на 34 процента перевы
полнили план продажи яиц. За по
следние месяцы увеличено производ
ство молока. Если на 1 мая от всех 
коров надаивали в сутки по 2 .2 6 0  
килограммов, то на 1  июня суточный 
валовой надой молока возрос до 
3 .4 0 0  килограммов. Возросла и про
дажа молока государству.

Полугодовой план продажи мяса 
выполнен на 85 процентов. Сейчас 
готовим к сдаче большое количество 
свиней.

За летне-осенний сезон животно
воды предусматривают резко увели
чить поголовье коров: с 900  голов до 
1 .0 5 0 . Резко увеличим количество 
свиней.

Внедрение пропашной системы 
земледелия позволит уже в этом году 
производить больше кормов. В борь
бе за  увеличение производства, сни
жение себестоимости продуктов ж и
вотноводства берем курс на механиза
цию ферм, на внедрение передового 
опыта. В прошлом году механическое 
водоснабжение и электродоение было 
внедрено только на двух фермах. 
Сейчас такое же оборудование уста
навливается еще на двух фермах.

От повышения закуйочных цен 
на мясо наш колхоз выиграет до кон
ца года в общей сложности 24.5.0Д

рублей. Эти дополнительные средст
ва мы направим на дальнейшее раз
витие общественного животноводства, 
механизацию и строительство жи
вотноводческих помещений. Мы со
знаем свою большую ответственность 
за подъем животноводства.

Д. ВОРОБЬЕВ, 
секретарь партийной организа
ции колхоза имени Хрущева 
Чаинского района.

Дорогие товарищи!
Мы очень внимательно осмотрели 

Московский Дворец пионеров и 
школьников, прилегающую к  нему 
территорию. Хорошо, очень хорошо 
вы все здесь сделали. Разрешите 
мне от имени Центрального Комите
та партии и Совета Министров по
здравить архитекторов, инженеров, 
рабочих, которые хорошо потруди
лись и , умело использовав террито
рию, создали хороший Дворец для 
пионеров и школьников, который 
действительно отвечает нашему вре
мени. Просторные залы, в которых 
так много воздуха и света, рабочие 
комнаты, благоустроенная террито
рия —  все это создает хорошие ус
ловия для отдыха и труда пионеров 
и школьников. (Аплодисменты).

Разрешите поздравить также ком
сомол за его инициативу в этом доб
ром деле, за то усердие, которое вы 
показали. Ведь комсомольцы не 
только проявили инициативу, но 
собрали деньги для сооружения этого 
Дворца, своим активным трудом не
посредственно участвовали в созда
нии этого замечательного Дворца! 
(Аплодисменты).

Мне очень понравилась выдумка 
архитекторов и художников, которые 
проектировали и оформляли ваш 
Дворец. Умелыми архитектурно-ху
дожественными приемами они ис
пользовали рельеф местности и соз
дали не только хорошее, красивое 
здание, но весь этот комплекс. Это 
сооружение я  считаю хорошим при
мером проявления мастерства и ар
хитектурно-художественного вкуса. 
(Аплодисменты).

Давая такую оценку, я , может 
быть, забегаю вперед потому, что не 
знаю, как  оценит это сооружение ар
хитектурно-художественная обще
ственность. Думаю, что в оценке та
ких сооружений трудно достичь 
единого мнения всех. Ведь вкусы у  
людей бывают разные, всем не уго
дишь. Кому-то нравится, кому-то не 
нравится. Но мне нравится ваш Дво
рец, и я  высказываю вам свое мне
ние. (Продолжительные аплодисмен
ты).

Хочу поздравить наш комсомол, 
пионерию и октябрят с тем, что се
годня они получают такой хороший 
Дворец. Здесь многие из них будут 
иметь возможность проявйть свои 
способности, так как созданы усло
вия и для труда, и для полезного от
дыха, для лучшего воспитания ха
рактера ребят. Это хороший подарок 
московским пионерам и школьникам, 
и я поздравляю вас, ребята, с этим 
подарком. (Аплодисменты).

Создавая такие дворцы, возводя 
заводы, фабрики, электростанции, 
борясь за улучшение жизни людей, 
за торжество коммунизма, мы всег
да должны с благодарностью и при
знательностью помнить о тех, кто 
своей героической борьбой за рабочее 
дело, нередко ж ертвуя жизнью, про
ливая кровь, завоевали нашему на
роду возможность строить социа
лизм, коммунизм. Это ваши деды, от
цы, братья, матери, сестры, которые 
боролись против кровавого гнета ца
ризма, против господства капитали
стов и помещиков, совершили Вели
кую Октябрьскую социалистическую 
революцию, победно завершили вой
ну против иностранных интервентов 
и  гражданскую войну против врагов 
революции, разгромили немецко-фа
шистских захватчиков, пытавшихся 
поработить народы нашей страньь 
Это они, наш великий народ, своей: 
героической борьбой и самоотвержен
ным трудом дали возможность ны
нешнему поколению успешно строить 
коммунизм, с честью и славой про
должать великое дело своих дедов, 
отцов, братьев, матерей и сестер, 
чтобы гордо развевалось победоно
сное знамя, поднятое нашим бессмерт
ным учителем В. И. Лениным, при
зывно звало народы всех стран бо

роться за дело рабочего класса, за 
дело трудового народа, за торжество 
коммунизма. Дело Ленива, дело ком
мунизма —  верное дело! Оно неми
нуемо победит! (Бурные аплодис
менты).

Но, чтобы разумно использовать 
условия, которые были завоеваны 
вашими дедами, отцами, матерями, 
старшими братьями и сестрами, 
умножать народные богатства, кото
рыми мы располагаем, надо упорно 
трудиться. Ведь только трудом, в 
напряженной работе создаются все 
материальные и духо'вные ценности 
человечества. Надо, чтобы вы учи
лись, и  хорошо учились, приобрета
ли знания, воспитывали из себя 
хороших строителей коммунизма.

Пионеры, комсомольцы должны с 
юных лет закалять свою волю, 
учиться понимать стоящие перед 
нашим народом задачи, настойчиво 
бороться с трудностями и недостат
ками, поддерживать слабых, вернее 
удерживать их от неразумных по
ступков с тем, чтобы всегда гордо 
носить звание пионера, комсомоль
ца, а  затем члена партии, быть до
стойными строителями коммунизма. 
(Бурные аплодисменты).

Октябрята, пионеры, комсомольцы 
всегда и во всем должны быть при
мером для своих сверстников. В 
школе они должны иметь лучшие 
отметки, должны не только сами 
учиться хорошо, но помогать своим 
товарищам, чтобы весь класс, вся 
школа учились хорошо, имели хо
рошие отметки. Со школьной скамьи 
надо воспитывать в детях дух кол
лективизма, чувство локтя, товари
щества; каж дый пионер, комсомолец 
должен поддерживать своего това
рища, друга, помогать ему. Это—  
непременное условие жизни совет
ского общества, советских людей, 
без которого нам нельзя успешно 
двигаться вперед. Ведь мы боремся 
за счастье всех людей, а не за сча
стье немногих, эксплуататоров, ко
торое проповедуют в буржуазных 
странах.

Там сама жизнь вынуждает каж 
дого человека бороться за право су
ществования, за то, чтобы не уме
реть с голоду. Идеологи капитализма 
называют существующий в капита
листических странах строй «свобо
дой предпринимательства». Одному 
из многих тысяч людей там удается 
возвыситься, стать над другими, 
чтобы обогащаться, создавать капи
талы за счет труда эксплуатируемых 
им людей. О таких людях говорят: 
ему выпало счастье. Это не счастье, 
а  вероломство, бессовестный грабеж 
равных себе, присвоение результа
тов их труда и за счет этого —  
личное обогащение.

Мы решительно выступаем и бо
ремся против такой звериной мора
ли. Советские люди воспитываются 
на принципах коммунистического 
учения, чтобы счастье одного не про
тиворечило счастью всего общества, 
чтобы люди хотели счастья не толь
ко для себя, а для всего общества. 
Это самая высокая, благородная 
идея, которая может быть. Она, эта 
идея коммунистического общества, 
коммунистического отношения к  лю
дям, и  является нашим марксистско- 
ленинским учением. За ее воплоще
ние в жизнь и борется наша Ком
мунистическая партия.

Вам, будущим строителям комму
низма, мы говори?! —  будьте таки
ми же активными, бесстрашными и 
неутомимыми борцами за великое де
ло коммунизма, какими являю тся- 
поколения людей, которым вы иде
те на смену, достойно несите, знамя 
марксизма-ленинизма до полной 
победы нашего великого дела. (Бур
ные аплодисменты). Это и есть вы
полнение заветов нашего родного 
Ильцча! Желаю вам успехов! (Бур
ные, продолжительные аплодисменг 
ты).

Мы единодушно одобряем
Поистине стремительными гемпа- 

ми развивается экономика нашей 
страны. И с каждым годом растет 
материальное благосостояние совет
ских людей.

Каждая советская семья, где бы 
она ни жила —  в городе или дерев
не, —  уверена в завтрашнем дне. 
Советское государство проявляет 
большую заботу о благе трудящихся. 
Оно выделяет огромные средства на 
жилищное строительство. За послед
ние годы каждая четвертая совет
ская семья переселилась в новые 
квартиры. Советские люди пользу
ются бесплатным медицинским об
служиванием, бесплатным обучени
ем в школах и высших учебных за
ведениях. . Государство обеспечивает 
людей в старости и при утрате тру
доспособности.

Взять, к  примеру, нашу семью. 
Больше тридцати лет я работаю в 
промышленности. И никогда передо 
мной не стоял вопрос —  где найти 
работу, В советской стране давно 
снята проблема безработицы.

В годы Отечестденной войны на

ша семья была эвакуирована в 
Томск, я  поступила на завод «Сиб- 
электромотор». В годы войны в бою 
с фашистами погиб мой муж, воен
ный летчик. У меня на руках оста
лось двое маленьких детей. Но госу
дарство помогло мне воспитать их, 
дать им образование. Мои дочери за
кончили школу, получили среднее 
техническое образование. Завод пре
доставил нам новую квартиру со все
ми удобствами. Каждый член нашей 
семьи сейчас хорошо зарабатывает.

Если в капиталистических стра
нах каждая трудовая семья вынуж
дена большую часть своих доходов 
тратить на квартирную плату, на ме
дицинское обслуживание и оплату 
обучения детей, откладывать сбере
ж ения на черный день, то наша 
семья большую часть своих доходов 
употребляет на то, чтобы лучше пи
таться и одеваться.

За последнее время запросы каж 
дой советской семьи намного вырос
ли. особенно на такие продукты пи
тания, как мясо, колбасные изделия, 
сливочное масло. Эти потребности в

будущем будут расти еще быстрее.
Правильно поступили ЦК КПСС и 

Советское правительство, приняв ре
шение повысить закупочные цены 
на некоторые продукты животновод
ства. Эта мера поможет нам резко 
поднять производство важнейших 
сельскохозяйственных продуктов в 
стране. Мы, труженики промышлен
ности, хорошо понимаем необходи
мость повышения розничных цен на 
мясо, мясные продукты, масло. Это 
повышение розничных цен сущест
венным образом не повлияет на бюд
жет каждой рабочей семьи. В то же 
время наше государстве получит 
возможность побольше средств вло
жить в развитие сельского хозяйст
ва.

Труженики нашего цеха одобряют 
Обращение ЦК КПСС и Советского 
правительства ко всему советскому 
народу. Мы обязуемся трудиться еще 
лучше, чтобы претворить в жизнь 
великие планы родной партии.

н. ходич,
комплектовщица электроцеха 

завода «Сибэлектрометор».
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Б О Л Ь Ш О Й  Р А Д О С Т Н Ы Й  
праздник юных москвичей

На Ленинских горах столицы, в 
парке воздвигнуто замечательное 
здание Дворца пионеров и  школьни
ков, отличающееся оригинальной 
архитектурой, художественным 
оформлением.

Первого июня состоялось откры
тие Дворца пионеров и школьников. 
Под звуки музыки колонны пионе
ров выстраивались на зеленом газо
не площади парадов.

На торжество прибыли секретарь 
ЦК КПСС, первый секретарь МГК 
КПСС П. Н. Демичев, секретари ЦК 
ВЛКСМ С. П. Павлов и Л. К. Ба- 
лясная. Министр просвещения 
РСФСР Е. И. Афанасенко, председа
тель исполкома Моссовета Н. А. Ды- 
гай, руководящие партийные и ком
сомольские работники столицы, здесь 
же архитекторы, строители Дворца.

Собравшиеся сердечно встречают 
приехавшего на пионерский празд
ник Первого секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева. Пионеры пре
подносят Никите Сергеевичу букеты 
цветов.

Архитекторы И. А. Покровский и 
М. Н. Хажакян приглашают 
Н. С. Хрущева осмотреть Дворец и 
его территорию. У главного Здания 
ему представляют других авторов 
проекта —  В. С. Егерева, В. С. Ку
басова, Ф. А. Новикова, Б. Б . Полуй, 
инженера Ю. И. Ионова. Все это мо
лодые люди.

Н. С. Хрущев и сопровождающие 
его лица садятся в автопоезд. На
чинается путешествие по парку, по 
зеленым аллеям, вокруг всего архи
тектурного комплекса Дворца пио
неров.

Поездка в автопоезде позволила 
получить внешнее представление о 
светлых, художественно оформлен
ны х корпусах здания, отданных с 
сегодняшнего дня в распоряжение 
детворы. Остановка. Все входят в 
новое здание, подробно знакомятся с 
различными помещениями Дворца; 
зимним садом, аудиториями, мастер
скими, планетарием, хоровым и хо
реографическим классами, пионер
ским театром и концертным залом, 
где частыми гостями будут мастера 
искусств.

Несколько минут гости пробыли 
в зале аттракционов, наблюдая, как 
развлекаю тся ребята, детвора ката
лась на каруселях и качелях. Под 
потолком зала укреплен планер, а в 
центре установлен вертолет, на фю
зеляж е которого начертано «Пио
нер».

У большого макета почетного го
стя пионеров ознакомили с самыми 
различными сооружениями. Некото
рые из них еще не воздвигнуты. Со 
временем территория Дворца станет 
еще благоустроеннее, еще краше. 
Беседуя с архитекторами и строите
лями, Никита Сергеевич заметил, что

□I Машины
аI Я  механизмы□ .I — на полную
I мощность
а
§ с  большим интересом об-
п суждают работники стройинду- 
g стрии города Томска опублико- 
g ванное недавно в «Правде» об- 
п ращение передовых механиза- 
а торов страны ко всем работни- 
I  кам  строительных организа^ 
g ций, предприятий строитель^ 
а ных материалов и лесозагото- 
§ вительной промышленности с 
g призывом лучше использовать
□ машины и механизмы.
§ Труженики строительной
g индустрии располагают боль-
□ шими резервами для лучшего 
g использования механизмов, 
g На заводах треста «Стройде- 
В таль» проходят собрания ра- 
о бочих, на которых обсуждает- 
® ся обращение передовых меха-
□ низаторов страны, вскрывают- 
g ся недостатки'в использовании 
g машин и оборудования.
В Обсудив обращение передо-
0 вых механизаторов, труженики 
§ завода изделий из ячеистых 
В бетонов обязались до первого
□ августа освоить изготовление 
§ крупных панелей из ячеистых 
В бетонов для крупнопанельного 
В домостроения серии 1 -4 6 4 -Я . 
g Решено такж е до конца года 
g внедрить 15  рационализатор- 
В ских предложений с экономи- 
D ческим эффектом в две тысячи

■ § рублей, уменьшить расход го- 
В рючих и смазочных материа-
□ лов и  электроэнергии на три 
g процента против плана.
В Молодые механизаторы сек-
□ ретарь комсомольской органи- 
g зации крановщица Д. Завьяло- 
g ва, операторы пенобетономе- 
В шалки А. Еаргопольцев,
1 Р. Ж итенева обязались ис- 
g пользовать оборудование на 
В полную мощность, увеличить 
g межремонтные сроки его ис- 
g пользования. , 
р Водители автомашин завода 
В стеновых материалов тт. Куль- 
§ ков и Панов обязались улуч- 
g шить использование машин и 
В выполнять сменные нормы на 
g 1 2 0 — 140 процентов.
□nfaaaanaaapaDQDaaoqQQ9DBaaagiaacianaD^

Н. С. Хрущев 
на открытии 

Дворца пионеров 
и школьников

взрослые будут рады за детей, полу
чивших такой Дворец.

Во время осмотра выставки «40 
лет Всесоюзной 'пионерской органи
зации имени В. И. Ленина» объяс
нение давала секретарь ЦК ВЛКСМ, 
председатель Центрального совета 
пионерской организации Л. К. Ба- 
лясная. В экспозиции включены ма
териалы, показывающие огромную 
заботу народа. Коммунистической 
партии. Советского правительства о 
юном поколении.

После осмотра Дворца товариш 
Н. С. Хрущев, руководители партий
ных, советских, комсомольских и 
общественных организаций подня
лись на центральную трибуну. От
сюда, как на ладони, —  колонны 
пионеров всех районов столицы.

Начинается перекличка горнистов. 
Звучит сигнал «Слушайте все!»

Первый секретарь МГК ВЛКСМ 
Борис Пастухов принимает рапорт 
пионерии Москвы.

—  Сегодня, —  говорит он, —  за
мечательный, радостный праздник и 
у юных, и у  взрослых москвичей: 
открывается Дворец для детворы. 
Это еще раз показывает всенарод
ную заботу о детях нашей страны.

Тов. Пастухов подчеркивает, что 
такой замечательный подарок пионе
ры получают в Международный день 
защиты детей, который широко отме
чается на всем земном шаре.

Сегодня мы особенно счастливы, 
продолжает Борис Пастухов, к нам 
на праздник приехал самый большой 
друг и наставник советской молоде
ж и, наш дорогой Никита Сергеевич 
Хрущев.

В торжественном салюте взлетают 
руки ребят.

Чеканя шаг, движется отряд зна
меносцев. Рвется в небо звонкий 
мальчишеский голос:

—  Право поднять флаг предо
ставляется членам городского штаба 
и кружковцам Дома пионеров.

Взоры присутствующих обраща
ются к огромному алому полотнищу. 
Под звуки Государственного гимна 
Советского Союза оно плавно подни
мается к  вершине 55-метрового 
флагштока. И вот флаг затрепетал в 
синеве весеннего неба.

По бетонной дорожке к трибуне 
наггравляется группа строителей. 

Это их умелыми руками построен 
Дворец.

—  Наш коллектив завершил пер
вую очередь Дворца пионеров, —  
сказал руководитель бригады комму
нистического труда Иван Шишкин. 
—  Двадцать шесть лет назад в Мо
скве был открыт городской Дом ПИО'

яеров. На этот праздник приезжал 
Никита Сергеевич Хрущев. Мои ро
весники, тогда еще пионеры, были 
на празднике и Хорошо помнят это. 
Теперь мы выросли и приняли уча
стие в строительстве нового Дворца. 
И опять на открытии пионерского 
Дворца гостем является наш дорогой 
Никита Сергеевич.

Сегодня мы вручаем вам, пионе
рам, символический ключ от Дворца, 
заявил Иван Шишкин, обращаясь дс 
ребятам, желаем вам доброго пути в 
жизни и работе.

Сережа Величкин от имени юных 
ленинцев столицы обещает Комму
нистической партии, комсомолу, что 
они будут еще лучше учиться, лю
бить труд, будут расти достойной 
сменой комсомолу.

—  Спасибо Коммунистической 
партии за Дворец, спасибо тем, кто 
создал его, спасибо за заботу о нас, 
—  говорит он. —  Коммунистической 
партии —  слава! —  восклицает 
пионер.

— Слава! Слава! Слава!— сканди
руют участники торжественной ли
нейки.

Сердечно встреченный присутст
вующими, к  собравшимся обратился 
Никита Сергеевич Хрущев. Его сло
ва были выслушаны с большим вни
манием и вызвали горячие аплодис
менты.

Над площадью звучит призыв:
—  Юные пионеры! К борьбе за 

дело Коммунистической партии 
будьте готовы!

И как клятва верности родной 
партии, заветам великого Ленина в 
ответ раздается многоголосое:

—  Всегда готовы!
Группа мальчиков и девочек под

нимается на центральную трибуну. 
Под аплодисменты присутствующих 
ребята вручают Никите Сергеевичу 
и другим гостям цветы.

Товарища Н. С. Хрущева просят 
открыть главное здание Дворца пио
неров и школьников имени 40-летия 
Всесоюзной пионерской организации 
имени В. И. Ленина. Никита Серге
евич замечает, что дело это не труд
ное, но почетное.

Все направляются к  центральному 
входу. Наступает торжественный 
момент. Н. С. Хрущев разрезает алую 
ленточку. Дворец пионеров и школь
ников открыт! Еще мгновение —  
и им завладели юные пионеры, ко
торые только что участвовали в 
торжественной линейке.

Открытие Дворца пионеров и 
щкольников —  больщое и радостное 
событие в жизни юных москвичей 
Каждый, кто присутствовал на пио
нерском празднике, испытал чувство 
волнения, благодарности народу, ле
нинскому Пентральному Комитету 
партии за счастливое детство совет
ских ребят, за заботу об их будущем.

3. ХРОМОВА, 
Б, ЛУКЬЯНОВ.

В. ЕГОРОВ, 

(Норр, ТАСС).

Д О С К А П О Ч Е Т А

ПО ПРЕДСТАВЛЕНИЮ РАЙКОМОВ КПСС И
р а й и с п о л к о м о в  з а  у с п е х и , д о с т и г н у т ы е

НА ВЕСЕННЕМ СЕВЕ, НА ОБЛАСТНУЮ ДОСКУ ПОЧЕТА 
ЗАНОСЯТСЯ:

Алайцев С. И. — тракторист Лучановской фермы Томского 
совхоза, вьшолняющий сменные нормы выработки на 135 про
центов. За 10 дней т. Алайцев С. И. посеял 400 гектаров зерно
вых и зернобобовых культур при хорошем качестве работ.

Райс Я. Я. — тракторист колхоза имени Дзержинского Ко- 
жевникоиского района, выработавший на тракторе «Беларусь» 
более 200 гектаров мягкой пахоты. Тов. Райс Я. Я. ежедневно 
выполняет сменные нормы выработки на 130— 150 процентов 
при хорошем качестве.

Ренев Н. Ф. — тракторист колхоза имени XXII съезда КПСС 
Кожевниковского района, выработавший на тракторе ДТ-51 
152 гектара мягкой пахоты в переводе на 15-сильный трактор. 
Тов. Ренев Н. Ф. за II декаду мая выполнял сменную норму 
выработки на 200 и более пртцентов при хорошем качестве 
работ.

Сафронов К. С. — тракторист колхоза «Новый путь» Кожев
никовского района, выработавший на тракторе ДТ-54 143 гек
тара мягкой пахоты в переводе на 15-сильный трактор. За III 
декаду мая тов. Сафронов К. С. сменную норму выработки вы
полнял на 115— 120 процентов при хорошем качестве.

П о сев  кук урузы —  
в ц ен тре внимания

По.чеводческие бригады и механи
зированные отряды нашего колхоза 
завершили сев зернобобовых куль
тур, перевыполнили план сева са
харной свеклы. Сейчас в центре 
внимания —  сев кормовых культур. 
С переходом на новую структуру по
севных площадей наш колхоз нынче 
на 150  гектаров по сравнению с 
прош л|ш  годом увеличивает посевы 
кукурузы. Всего ее будет посеяно 
250  гектаров. Под кукурузу выделе
ны лучшие земли с хорошими пред
шественниками.

Наши механизированные звенья 
за последние годы научились полу
чать неплохие урожаи пропашных. 
Звеньевые тт. Котов, Дутов в тече
ние зимы регулярно посещали шко
лу передового опыта по выращива
нию кукурузы.

к  севу своевременно были подго
товлены техника, семена, завезены 
минеральные удобрения.

Звено тов. Котова борется за по
лучение 650  центнеров зеленой мас

сы кукурузы  с каждого из 150  гек
таров, а звено тов. Дутова —  за 
500  центнеров с каждого из ста гек
таров.

Звено тов. Котова систематиче
ски перевыполняет дневные задания, 
засевает по 1 0 — 12 и более гекта
ров кукурузы  в день с хорошим ка
чеством. Под руководством агронома 
тов. Беляевой это звено сеет куку
рузу с одновременным внесением 
удобрений. Таким образом, в каждое 
гнездо высевают одновременно семе
на, минеральные удобрения и ядо
химикаты против проволочника.’ 

Организованно идет сев и в звене 
тов. Дутова. По колхозу посеяно око
ло 150  гектаров. Правление колхоза 
в звеньях организовало обществен
ное питание. Бесперебойно достав
ляются семена, удобрения, горючее 
и ядохимикаты.

Е. ФЕДЯЕВ, 
председатель колхоза «Борьба 
за коммунизм» Зырянского рай

она.

По т у р и с т с к и е  м арш рутам
Областной совет профсоюзов ком

плектует группы туристов для по
ездки в Венгрию в июле, Румынию 
—  в августе и Китай и Корею —  в 
сентябре.

Поездка по Венгрии продлится 
15 дней, из них 8  дней туристы 
отдохнут на озере Балатон. Стои
мость путевки 147 рублей. В Румы
нии туристы пробудут 2 0  дней, из

них 12 дней на морском курорте 
«Мамая». Стоимость путевки 150 
рублей. Продолжительность поездки 
в Китай и Корею— 14 дней, из них 9 
дней в Китае и 5 дней в Корее. 
Стоимость путевки 187  рублей. 
Оформление документов производит
ся через местные профсоюзные ко
митеты.

М о б и л и зуе м
п р о д а ж и

все си л ы  на д осрочное  вы полнение  планов 
го с у д а р с тв у  п р о д у кто в  ж и в о тн о в о д с тв а !

Растут надои молоиа, 
возрастает продата его государству

Животноводы молочнотоварных 
ферм ряда колхозов Зырянского рай
она настойчиво борются за досроч
ное выполнение полугодового плана 
продажи государству молока.

Сейчас в колхозе имени XXI! 
съезда КПСС в день от коровы на
даивают до 10 килограммов молока. 
Доярка этого колхоза Ф. Н. Арефье
ва в текущем году от каждой коро
вы надоила около 1.200 килограм
мов молока. Суточный надой по ее 
группе составляет на корову по 12 
килограммов. На Красноярской мо
лочнотоварной ферме колхоза дояр
ка, ударник коммунистического тру
да, член КПСС А. А. Русинова от 
каждой коровы надоила около 1.300 
килограммов молока. Немного мень
ше надаивают тт. Багинская, Губы- 
рина, Балахон.

В. Трофимова, ученица А. А. Ру
синовой, с переводом коров на паст
бищное содержание увеличила надой 
на фуражную корову до 11 кило
граммов в сутки.

В повышении надоев большая за
слуга скотников-пастухов тт. Сверд
лова и Корнилова. Они организовали 
круглосуточную пастьбу дойного 
стада.

Хорошо работают доярки колхоза 
имени Фрунзе, Если в первых чис
лах мая надои на корову здесь со
ставляли по 8,5 килограмма, то сей
час ^  по 10,6 килограмма молока. 
Пастухи-скотники тт. Тимохин и 
Иванов делают все необходимое, что
бы скот вдоволь наедался на пастби
щах.

Организованно перевели скот на 
летние пастбища животноводы кол
хозов имени Жданова, «Сибиряк», 
«Рассвет».

Повышейие продуктивности коров 
дает возможность больше продавать 
молока государству.

Перевыполнили полугодовой план 
продажи молока животноводы колхо
за «Сибиряк». При плане 1.464 
центнера государству продано 1.596 
центнеров молока.

Колхоз имени Фрунзе на 30 мая 
при полугодовом плане 1.621 цент
нер молока продал государству 
1.531 центнер. Полугодовой план 
продажи молока будет выполнен 
6— 8 июня. Из 2.250 килограммов 
молока, надаиваемого в день, госу
дарству отправляется до 2.120 ки
лограммов. Близки и выполнению 
пелугодового плана продажи молока 
государству колхозники сельхозар
тели «Рассвет», Они продали 1,400 
центнеров (полугодовой план — 
1.733 центнера). К 15 июня завер
шит полугодовой план продажи мо
лока сельхозартель имени Жданова.

Колхозники сельхозартелей имени 
Жданова, имени Свердлова заверши
ли выполнение полугодовых планов 
продажи яиц государству.

☆

О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А
П Е Р Е В Ы П О Л Н И М

Члены нашей сельхозартели реши
ли н 19 62  году продать государству. 
5 .0 5 0  центнеров мяса, или в два с 
лишним раза больше, чем в 1961 
году, увеличить продажу молока.

За пять месяцев перевыполнен 
полугодовой план продажи молока 
государству. При обязательстве 
8 .5 0 0  центнеров мы продали 8 .6 0 0  
центнеров. А впереди еще месяц, за 
который дополнительно продадим не 
менее 2 .5 0 0  центнеров, так  как сей
час пошло «большое молоко».

Все дойное стадо колхоза находит
ся в лагерях. Оно разбито на восемь 
гуртов. Организованы круглосуточ
ная пастьба и трехкратная дойка ко
ров. Животноводы передовой Крас
ноярской фермы получают по 11 ,7  
килограмма на корову в день. По 10 
килограммов на корову надаивают 
сейчас работники Осиновской фер
мы.

Лучших результатов по надою мо
лока за пять месяцев добилась до
ярка Красноярской молочнотоварной 
фермы Т, Ринева, получившая от 
каждой коровы по 1 .5 8 3  килограм
ма молока, дояр Еловской фермы

i

У механика Колпашевского аэропорта Вячеслава Письменных вре
мя строго рассчитано. Днем на работе, вечером в школе, в свободные 
от учебы дни — на десятидворке. Комсомольские поручения он вы
полняет, как говорит секретарь комсомольской организации порта 
Юрий Баженов, на отлично. В. Письменных хочет завоевать почет
ное звание ударника коммунистического труда, а в течение пяти лет— 
заочно закончить авиационный институт.

На снимке: В. Письменных. Текст и фото А. Юркина.

На лесозаготовках

Долг— 44 тысячи 
кубометров

В мае большинство лесозаготови
тельных предприятий комбината 
«Томлес» снизило темпы вывозки 
древесины. Особенно плохо работали 
Белоярский, Зырянский, Нюрольский, 
Ергайский, Пышкино-Троицкий лес
промхозы. Пять этих предприятий в 
мае недодали государству 34  тысячи 
кубометров леса. Комбинат «Томлес» 
не выполнил майский план на 11 
процентов и вновь задолжал 44  ты
сячи кубометров леса.

По предварительным данным, ле
созаготовительные предприятия ком
бината «Томлес» имеют в мае следу
ющие показатели (в процентах к

1 Ореховский 130
2 Парабельский 120
3 Чаинский 116,4
4 Колпашевский 114,7
5 Аргат-Юльский 109
6 Асииовский 108,6.
7 Орловский 105
8 Молчановский 103,7
9 Ингузетский 102,2

10 Нибегинский 101,9
И Тимирязевский 101,6
12 Лайский 91,9
13 Бакчарский 84,3
14 Каргасокский 81,5
15 Уткинский 80,7
16 Линевский 80
17 Берегаевский 75,6
18 Ново-Тегульдетский 73,8
19 Пышкино-Троицкий 71,1
20 Ергайский 70,8
21 Нюрольский 63,4
22 Зырянский 60
23 Белоярский 40
Томский леспромхоз, Нарымская и 

Усть-Чулымская еплавконторы вы
возкой леса в мае не занимались.

Одна из главных причин срыва 
майского плана в том, что руководи
тели, партийные, профсоюзные и 
комсомольские организации многих 
леспромхозов резко ослабили руко
водство лесозаготовками. Вместо то
го, чтобы проявить особую заботу о 
работе мастерских участков и лесо
пунктов в трудный период весенней 
распутицы, как это сделали в  Пара- 
бельском. Ореховском, Чаинском, 
Колпашевском леспромхозах, руково
дители отстающих предприятий пе
рестали бывать в лесосеках, ослаби
ли требовательность в вьш олнеиш  
плана.

Во многих леспромхозах резка со
кратили количество рабочих и тех
ники, занятых на прямых работах, 
снизились производительность труда 
механизаторов и  выработка на маши- 
но-емену.

С первых дней июня надо резко 
повысить темпы заготовки и вывоз
ки древесины, выполнять суточный 
график вывозки леса. В июне необ
ходимо ликвидировать долг, образо
вавшийся в мае.

Следует поставить на прямые ра
боты столько людей, ■ использовать 
столько машин и механизмов, сколь
ко требуется для выполнения плана, 
немедленно закончить перевод ма
стерских участков в летние лесосеки, 
улучшить использование техники.

Коллективы всех лесозаготови
тельных предприятий области в от
вет на обращение передовых механи
заторов страны, несомненно, вклю
чатся в соревнование за лучшее ис
пользование имеющихся машин и ме
ханизмов.

В Ч Е Р А  В  О Б Л А С Т И

—  J E C T M  п о л у г о д о в о й .  —
п л в ж

1 в Р У Ж Е Н И К И  сельского хозяйства Чаинского района 
•  досрочно выполнили полугодовой план продаж и вдяса 

государству. Ж ивотноводы колхоза имени Кирова ещ е 
2 0  мая план продаж и мяса государству выполнили на 1 2 3  
процента. Перевыполнили планы продажи мяса совхозы  
«Коломинский» и «Ч аинский»,

Труженики сельского хозяйства района выполнили по
лугодовой план продаж и яиц.

С. КЫТМАНОВ,

И. М. Акулов надоил по 1 .5 7 5  кило
граммов молока, доярка Л. Суходо- 
лина —  по 1 .573  килограмма на ко
рову.

Все свиньи переведены на лагер
ное содержание. 1 .3 0 0  свиней 
на откорме, а всего за год откормим 
и сдадим государству 4 .0 0 0  свиней.

Для того чтобы обеспечить высо
кий привес крупного рогатого скота, 
в пастбищный период мы все стадо 
молодняка (1 .1 0 0  животных) разби
ли на четыре нагульных гурта, орга
низовали для них лагерное содержа
ние с круглосуточной пастьбой. Па
стухами назначены лучшие колхоз
ники, имеющие опыт пастьбы, —  
Л. Беккер, Андрей и Давыд Шпомер 
и другие. В прошлом году они доби
вались среднесуточного привеса по 
8 5 0  граммов каждого животного на
гульного гурта. Правление колхоза 
надеется, что и в нынешнем году с 
поставленной задачей они справят
ся.

Колхозники нашей артели внима
тельно ознакомились с Обращением 
ЦК КПСС и Совета Министров СССР 
к советскому народу. Мы, тружени
ки села, ясно сознаем, что повыше
ние закупочных цен возлагает на 
нас большую ответственность в деле 
увеличения производства продуктов 
животноводства. Мы сделаем все для 
того, чтобы не только выполнить, но 
и значительно перевыполнить обяза
тельства на 19 62  год.

С. ВАСИЛЬЦОВ, 
главный зоотехник колхоза име
ни XXI съезда КПСС Кожевни- 

иовекого района.

Н А с т р о й к а х  политехни
ческого института всюду 

можно встретить студентов. В 
субботу, как обычно, они рабо
тали на сооружении новых экс
периментальных мастерских. 
Две группы с электроэнергети
ческого факультета помогали на 
строительной площадке детско
го комбината. Одна группа сту- 
дентов-политехников была заня
та на строительстве овощехра
нилища для предприятий обще
ственного питания вуза.

В  ТРЕСТЕ «Промстрой» про
ходят собрания, на кото

рых обсуждается призыв пере
довых механизаторов страны — 
развернуть соревнование за луч
шее и полное использование 
имеющихся машин и механиз
мов и оборудования. Горячее 
одобрение получил этот почин 
на собраниях в строительных 
управлениях №№ 5 и 2.

Строители приняли новое обя
зательство.

З АКОНЧИЛСЯ областной 
семинар по методике сани

тарного просвещения. В его ра
боте участвовали санврачи, ме
дицинские работники врачебных 
участков и фельдшерских пунк
тов Каргасокскрго, Верхие-Кет- 
ского, Чаинского, Колпащевско- 
го и других районов.

Н ОВЫМ оборудованием ос
нащается Ново-Ильинская 

ремонтно-эксплуатационная ба
за. Сейчас в ремонтных мастер
ских идет подготовка к установ
ке листогибочного станка. Он 
заменит ручной труд на трудо
емких операциях. Станок для 
притирки арматуры тоже меха
низирует процессы, которые 
раньше выполнялись вручную. 
Приспособление для регулиров
ки топливной аппаратуры двига
телей. внутреннего сгорания по
зволит улучшить качество ре

монта.

Р АСТЕТ Орехово — посе
лок лесозаготовителей

Пышкино-Троицкого района. 
Строители сейчас заняты внут
ренней отделкой школы-один- 
надцатилетки.

Т о м с к и й  кирпичный за
вод № 10  выдал очередную 

партию продукции, изготовлен
ной по новой технологии. Здесь 
янедрено пароувлажнение бруса, 
благодаря чему температура его 
доведена до плюс 40 градусов, 
при этом резко сократился срок 
сушки сырца, повысилась проч
ность кирпича.

Предприятие вьшустило бо
лее 500 тысяч штук кирпича, 
изготовленного по новой техно
логии.

На кирпичном заводе №  3 
г. Томска упрощаются погрузо- 
разгрузочные работы. До сих 
пор здесь пользовались автопо
грузчиками и автокраном. Эти 
механизмы заменит теперь ба
шенный кран. Монтажники за
няты его установкой.

В  РАЗНЫЕ концы страны 
идет продукция томского 

завода «Республика». Она пред
назначена для нужд сельского 
хозяйства. Вчера 150 ступиц к 
тракторам ДТ-54 отправлено 
на Алтай, 140 — в Тайшет. Ре
зервуары для хранения горюче
го отгружены на Сахалин н 
Камчатку.

Для механизаторов нашей об
ласти изготовлены запасные 
части к тракторам и сельхозма
шинам. 15 пастоизготовителей 
поступят в кормоцехи совхозов 
и колхозов области.

Н А ЗАВОДЕ № 3  треста 
«Стройдеталь» изготавли

вается необычная оснастка. Она 
предназначена для выпуска но
вой продукции —  18-метровыя 
железобетонных ферм. V,
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СОЛНЦА
н а х о д и т

применение
Пустыни и полупустыни. Их 

герритории огромны, пробле
мы их освоения сложны.

Одна из проблем освоения 
пустынь— использование энер
гии ветра и солнца. Работники 
физино-технического институ
та Академии наук Туркменской 
ССР доложат о проводимой 
ими работе по использованию 
солнечной энергии в народном 
хозяйстве и быту на межрес
публиканской научной сессии 
по проблеме освоения пу
стынь. Научные сотрудни
ки продемонстрируют. как 
солнце помогает в опресне
нии засоленных грунтовых вод, 
как солнечная энергия исполь
зуется для нагрева и охлажде
ния производственных и жи
лых помещений.

Работники лаборатории сол
нечной энергии Энергетическо
го института имени Г. М. Кржи
жановского доставили в пусты
ню недалеко от Ашхабада ге
лиоустановку. Проводимые
опыты представят интерес для 
участников сессии.

Сотрудник лаборатории
Владимир Булычев показывает 
гелиоустановку рабочему при
городного совхоза Курбанмуха- 
меду Мухамову.

(Фотохроника ТАСС)«

Рассказы
о профессиях Р Л З Г О В О Р
у  б я ш е ш ш о г о  к р я ш я

(□□□□□□□□□□Опапаппооааопооаосгппаавоаппооооаооаооаапопопаппаапааппаааоапаоопоааоаоппо^

Л е т н и е  о г о р ч е н и я
Летний день. Многие томи

чи ищут на улицах сатураторные 
тележки или заходят в  продовольст
венные магазины, чтобы освежиться 
холодной газированной водой, ягод
ным или фруктовым соком. Нередко 
эти поиски оказываются безуспешны
ми. На улицах, удаленных от центра 
города, не так-то легко найти тележ
ку или киоск с надписью «Воды». 
И в магазинах, где должны прода
ваться прохладительные напитки, не 
всегда их найдешь.

Мы в магазине Ml 7 горпищеторга. 
Отдел «Воды-соки» не работает.

“  Нет продавца, —  хладнокров
но объясняют работники магазина.

На улице Войкова открыт спе
циальный киоск магазина по 
продаже воды и соков. Но напрасно 
подходили сюда покупатели, в  тече
ние многих дней здесь не торговали 
водой из-за неисправности крана.

-Рядом с магазином 49  (ул . Ро
зы  Люксембург) стоит цистерна с 
хлебным квасом. На цистерне объяВ!- 
ление: «За квасом обращаться к  про
давцу бакалейного отдела». Но про
давец М. Алексеенко торговать ква
сом и не собиралась. Только после 
того, как  директор магазина проявил 
настойчивость, Алексеенко вышла к 
цистерне. Но опять *—■ неполадкиг не 
могли найти ш ланга, чтобы подать 
воду для мытья посуды.

Большое скопление людей бывает 
на станции Томск-П. Однако о тор
говле прохладительными напитками 
здесь как следует не подумали. Воду 
продают не газированную, теплова
тую и невкусную. Ночью пассажиры 
не могут найти простой кипяченой 
воды.

Не балуют прохладительными на
питками пассажиров и работники 
речного флота на Томской пристани.

Ученый нос
У ч е н ы й  н о с , с л е з у  у з р е в  во  

в з о р е .
В сю  ж и з н ь  с в о ю  п р о в е л  в  

н а у ч н о м  с п о р е : 
« С н я  с л е з а  о т  с м е х а  и л и  с  

г о р я ? »
Н а п р а с н о  Н о с  т а к  о т в л е к а л  

н а у к у  —
С л е з и л с я  г л а з  о т  р е п ч а т о го  

л у к а .
Ю . Т А Р А Н .

Рейд печати

в  столовой 2  плавсостава воду 
продают без газа, установка для мой
ки посуды вышла из строя.

Конечно, всегда многолюдно у 
трамвайного кольца на площади Ба- 
тенькова. Но в киоске №  13 мага
зина iNI 3 гастрономторга, кроме вы
вески «Соки-воды», ничего нет.

Трудно утолить ж аж ду на улице 
Сибирской. С перебоями ведется тор
говля водой в киосках магазина 
№  1 гастрономторга.

Создается впечатление, что викто 
из руководителей торговых организа
ций не контролирует торговлю без
алкогольными прохладительными 'н а

питками. Городской отдел торговли 
намечал план развертывания сети 
весенне-летней торговли, назначал 
сроки для проведения смотра готов
ности к  лету. И все это осталось на 
бумаге.

Лето только наступает, и с самого 
начала его надо широко развернуть в 
г. Томске торговлю прохладительны
ми напитками, чтобы покупатели не 
испытывали неудобств в поисках 
стакана воды.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное знамя»:
А. АКСЕНОВ, ревизор горпром- 
торга; Н. КАЗАНЦЕВ и А. ШУШ- 
КАНОВА, общественные нвнтро- 
леры электролампового завода;
Т. МАРЬИНА и И. ПЕРСИД
СКИЙ, работники внештатного 
отдела торговли газеты «Крас
ное знамя».

ЗАПЛАТО ЧН Ы Й
РЕМОНТ

Май в этом году оказался на ред
кость сухим и теплым. Погода благо
приятствовала тому, чтобы весной 
двинуть благоустройство г. Томска 
полным ходом.

Однако на многих улицах Том
ска царит затиш ье. По плану бла
гоустройства, утвержденному VI сес
сией Томского горсовета, предполага
лось заложить сквер на Сухом озе
ре и  южный бульвар. Но эти ра
боты в мае выполнены не были и те
перь перенесены на осень. До I  июня 
следовало осветить улицу Учебную. 
И этого не сделано. Намечалось по
строить дренаж по улице Никитина, 
однако еров тоже прошел.

Особенно тревожное положение 
сложилось с асфальтированием до
рог и  тротуаров. Так, в мае следо
вало асфальтировать Московский 
тракт от понтонного моста через 
Томь до улицы Учебной, дорогу на 
поселок «Восточный», закончить ас
фальтирование улицы Герцена, пе
рекрестка проспекта имени Ленина и 
улицы Пролетарской, а  такж е тро
туаров по переулку Нахано- 
вича. Окончено асфальтирование 
лишь улицы Красноармейской. На 
других нарравлениях пока идет за
платочный- ремонт. Вместо асфаль
тирования новых дорог, улиц и тро
туаров ремонтируют старые, накла
дывая на них заплатку за заплаткой.

Может быть, не хватает асфальта? 
Наоборот: асфальтовый завод не зна
ет, куда девать асфальт. Поэтому про

изводство его сдерживается. В мае 
тресту «Гидродормост» потребова
лось немногим более 3 ты сяч тонн. В 
общей сложности за апрель — - май 
уложено около 36  тысяч квадратных 
метров асфальта. В основном он по
шел на ремонт старых покрытий 
улиц.

До сих пор не закончено заключе
ние до'Говоров на выполнение работ 
по асфальтированию. Лесоперевалоч
ный и деревообрабатывающий комби
нат, мелькомбинат, гормолзавод, 
«Томскэнерго», автотранспортное хо
зяйство Ml 1 3  тянут с заключением 
договоров. Нет документации на ас
фальтирование улицы Шевченко и 
части улицы Учебной, где уже на
ступил срок окончания работ.

Выступая на VI сессии Томского 
городского Совета депутатов трудя
щихся, заведующий горкомхозом тов. 
Бреднев заверил депутатов, что 
этом году предприятия, находящиеся 
в ведении горкомхоза, подготовились 
к началу работ по благоустройству 
значительно лучше, чем в прошлом 
году. Говорил он, что есть все воз
можности план благоустройства ус
пешно выполнить. Как ж е все это 
вяж ется с тем положением, которое 
сложилось в городе сетодня? Когда, 
наконец, асфальтирование дорог 
тротуаров будет вестись по-настоя
щему?

И. МЕРЕНКОВ,

По стройке Нахимовского жилого 
массива в Томске можно идти 
после проливного майского дождя в 
белых босоножках. А совсем недавно 
на других площадках после такого 
дождя автомашины не ходили: их 
«таскали» к  объектам по р а с п л ш - 
шемуся грунту с помощью тракто
ров.

А на этой стройке —  чисто. Ра
дует глаз и  чистенькая ярко 
выкраш енная конторка, так не по
хожая на обычные конуры из гор
былей, именуемые «конторами уча
стков». Множество басовито роко
чущих или ворчливо гудящих 
механизмов —  краны, раство
ромешалки, растворонасосы, подъ
емник, автомашины —  превращ а
ют стройплощадку в большой 
просторный цех под открытым небом.

Стоят подъемные башенные кра
ны, гордо несущие на стре
лах красные флаги. Пять строя
щихся многоэтажных домо-в образу
ют букву П, по сторонам которой хо
дят три крана, похожие на умных 
циклопов. По временам краны при
ближаются друг к  другу, и  стрелы 
их, склоняясь, почти соприкасаются 
будто советуются между собой.

По стройке мы ходили с началь
ником третьего строительного участ
ка СУ-13 треста «Ж илстрой» Влади
миром Николаевичем Захаровым. 
Тринадцатилетним парнишкой пошел 
он на работу, плотничал и  учился 
без отрыва от производства в строи
тельном техникуме. Когда возводили 
городок строителей, в Томске —  был 
мастером, Кировский массив строил 
прорабом, на Нахимовском он —  на
чальник участка. Он каж ется мо
ложе своих тридцати двух лет и ' о 
делах на стройке говорит так, будто 
ко всем хорошим делам ее молодеж
ного коллектива он и  не причастен.

Зашли в контору. Там на почет
ном месте ^  переходящее Красное 
знамя треста «Ж илстрой».

“  Наши ребята получили за ра
боту в апреле, сообщает Захаров.

Коллектив участка борется за 
звание коллектива коммунистиче
ского труда. Апрельский план вы
полнили, бригады дают 1 2 0 — 130 
процентов нормы.

—  Пойдемте-ка к  нашим кранов
щикам —  они у  нас первые по тре
сту: Владимир Ж уравлев, Василий 
Скиперских и Николай Шестаков. 
,1о чего же это удивительный народ!

И действительно, представите
ли «удивительного народа» пользу
ются известностью среди томских 
строителей. Не менее известны 
бригады тт. Зенкина, Снегирева.

Н о в о е  в  л \ е д и ц и н е Винол ПК спасает
о ПЕРАЦИЯ была длитель-

шлось сшивать множество тка
ней и мелких сосудов. Даже 
после успешного конца опера
ции хирург не мог быть спо
коен. Оставалась угроза ослож
нений. Наиболее опасные из 
них тромбозы — свертывание 
крови в сердечно-сосудистой 
системе больного.

— Введите больному винол 
ПК, — распорядился хирург.

Через несколько часов жизнь 
больного была вне опасности. 
Полимерный антикоагулянт 
крови винол ПК — эфир поли
винилового спирта с присоеди
ненной к нему пелентановой 
кислотой. Препарат разработан 
в Ленинградском институте вы
сокомолекулярных соединений 
и экспонируется в павильоне 
Академии наук СССР на 
ВДНХ.

Поливиниловый спирт давно 
уже применяется в качестве за
менителя плазмы крови. При
соединяя к нему йод, медики 
получили лекарственный препа
рат -«тиксотропные гели». Это 
была одна из первых попыток 
использовать ценное свойство 
поливинилового спирта — удер
живать на прюдолжительное 
время лекарственные препара
ты в организме. Тиксотрюпные 
гели — медленно действующий

от инфаркта
препарат. Его вводят непосред
ственно в каверну больного лег
кого для лечения туберкулеза.

Ленинградские ученые при
соединили к эфиру поливинило
вого спирта пелентановую кис
лоту. Новый препарат винол 
ПК — средство против повы
шенной свертываемости крюви, 
прютив тромбозов. Он действу
ет продолжительное время я

может пршменяться для профи
лактики инфарктов.'

Свойства винола ПК прюяв- 
ляются спустя восемь часов пос
ле инъекции. Это делает его 
особенно ценным в хирургиче
ской практике, так как при ис
пользовании в борьбе с тром- 
бозом  иных средств есть риск 
вызвать обильное кровотечение 
в оперированной области. А за 
8 часов успеет произойти на
чальное заживление швов, кото
рое предотвратит опасность крю- 
вотечений.

'АПН).

Крановщики, о которых упомянул 
В. Захаров, много лет подавали 
и подают материалы на леса, где 
трудятся*. Герой Социалистическо
го Труда ’Андриан Трофимович Астра- 
тов, братья-каменшики Федор и Лео
нид Тумайкины, каменщики Шакир 
Ахунов, Николай Бамсбергер и мно
гие, многие другие.

Мы с Захаровым шли и говорили 
о том, что напрасно не организуют 
на стройках «дни открытых дверей» 
для тех, кто кончает среднюю школу, 
подобно тому, как делают это в ин
ститутах.

'— Юноши и 'д евуш ки  привыкли 
думать, что строитель —  это толь
ко землекоп, штукатур, маляр, ка
менщик, —  продолжает начальник 
участка. —  Совсем близко время, 
когда на стройках останутся три 
профессии —  механизатор широкого 
профиля, строитель-монтажник
крупных блоков да слесарь-монтаж
ник. Вон, кстати, один из механи
заторов —  крановщик Николай Ше 
стаков.

Вспоминаю: шесть лет назад груп
па десятиклассников школы №  8 об' 
ратилась к томским комсомольцам i 
призывом идти на стройки. Среди 
подписавших обращение был и Ни
колай Шестаков. Сейчас шел по 
стройке ее хозяин, известный, ува
жаемый не только в среде строите
лей.

Мы садимся невдалеке от крана на 
штабель еще не просохших от дождя 
многопустотных панелей. Кран спу
стил усы строп, будто интересуется, 
что скажет о нем машинист. А Ни
колай смотрит на машину, можно 
сказать, с нежностью.

—  Старикашка он у меня. С его 
помощью еще первый дом Кировско
го массива закладывали. А ничего, 
работает безотказно. Мы, крановщи
ки постарше, берем любой кран — 
есть сноровка, умение подчинить се
бе машину, сами можем отремонти
ровать ее при неполадках. Новые 
краны уступаем молодым —  по се
бе знаю, им труднее.

Потом Николай рассказывает, как, 
придя на стройку учеником камен
щика, полюбил свое дело —  захвати
ла атмосфера деловитости, борьбы 

с трудностями. TVt была и  радость.

когда построили первый дом, и горе 
первых неудач, когда кирпичи ложи- 
Щ1сь вкривь и вкось. И проверка тру
дом стойкости и силы характера и 
добрые руки суровых на вид опыт
ных каменщиков, всегда готовых 
прийти на помощь.

Больше всего парня восхищали ба
шенные краны. Тогда они были не 
на всех стройках. Длинно тя
нулись смены, если вручную на но
силках таскаешь на этажи кирпич в 
раствор.

—  Предложили мне учиться на 
крановщика. Я  обрадовался. Вею 
ночь не спал перед зачислением: 
вдруг в отделе кадров раздумают? 
Очень увлекла машина, когда учил
ся —  старался каждую деталь по
нять, разгадать ее «характер», чтоб 
знать, зачем она в механизме, какую 
нагрузку несет, как взаимодействует 
с деталями-соседками...

В словах Шестакова —  любовь 
хозяина, которому техника помогает 
вносить свой вклад в общенародное 
дело.

Многие из домов, что помог 
строить Николай, видны ему и с 
этой стройки, когда он в кабине: жи
лые дома по улицам Полины Оси
пенко, Советской, Гоголя, корпуса 
промышленной базы, дома Киров
ского массива.

На одной из строек встретил Ни
колай девушку-разнорабочую. ■ Ей 
очень нравилась техника —  все ос
танавливалась у крана, на котором 
работал Николай.

—  И что же ей больше нравилось: 
кран или машинист?

Николай смущенно опускает го
лову, потом взглядывает лукаво:

—  И крановщик —  пожеиились 
мы. И кран —  Тая окончила курсы. 
Теперь командует краном на заводе 
№  3 треста «Стройдеталь».

Любовь к Тае не погасила других 
увлечений Ш естакова —  к высоте, 
к  взлетам —  вечерами в клубе 
ДОСААФ садился за руль самолета, 
к  напряженной спортивной борьбе—  
Николай страстный спортсмен, ква
лифицированный хоккеист, член од
ной из сборных спортобщества 
«Труд».

Только сейчас всем увлечениям 
пришлось потесниться. Второй год, 
работая на стройке, Шестаков всей 
душой отдался учебе: окончил де
вятимесячные курсы по подго
товке в Томский вечерний ин- 
женерно-стро-ительный '  институт, 
сдал при поступлении все экзамены 
на «хорошо» и также —- экзамены 
зимней зачетной сессии на первом 
курсе. Сейчас готовится к весенней.

—  Любовь человека к своей про
фессии, —  продолжает Николай, 
это, по-моему, никогда не уставать 
от порученного дела, интересоваться 
им, помогать товарищам по труду. 
Вот наши крановщики Владимир 
Александрович Ж уравлев, Вася Скн- 
перских кровно заинтересованы в де
лах бригад, которые обслуживают. 
Все мы помогаем друг другу- 
Особенно Владимир Александро
вич. Он, как выражаются строи
тели, «безотказный», большой ду
ши человек. Когда ни попросишь —  
полезет с тобой на кран, до тонкостей 
разберется в механизмах, поможет 
устранить недостатки. Строители ва  
нас не ж алую тся... Ну, мне пора!

Он берется за перила подъемной 
лестницы и еще раз возвращ ается к  
разговору о кране.

—  Молодец! Только что не ходит: 
привязан к рельсам. Да ничего, най
дется конструктор, оторвет его от 
рельсового пути и заш агает наш кра
савец.

—  Может, сами подумаете, к м д а  
институт закончите? Вы, конечяе, 
учитесь на факультете дарожшах 
машин и механизмов?

—  А то на каком же еще?
Он спускается на ступеньку и  го

ворит доверительно:
—  Понимаете, может, и  неудобно 

говорить это —  вроде похвальбы по
лучается, но горжусь своей профес
сией, Горжусь своим званием ^  
крановщик, строитель.

Он легко поднимается вверх. Он 
устанет за смену, дома ж д ^  
дела по хозяйству и надо еще 
сесть за лекции в институте. Но в 
этом постоянном труде, в сознании, 
что ты такой нужный обществу че
ловек, и есть настоящее счастье.

Л. ТИТОВА.

Большие дела и мечты 
юных х о з я е в

в небольшом озере плавают 
утки е утятами. А вокруг цветут 
и благоухают яблоньки. На ак
куратно разбитых делянках ра
стут драцены и юкки, цинера
рии и хризантемы...

Тунгусский метеорит 
<-ядро кометы

Л Е Н И Н Г Р А Д , S ию ня. (ТАСС). 
Все больш е сторонников в научном 
мире приобретает гипотеза о по
метной природе знам енитого тун
гусского м етеорита.

Е. Л. Кринов, ученый секретарь 
комитета по метеоритам Академии 
наук СССР, в беседе с корреспон
дентом ТАСС охарактеризовал за
кончившуюся вчера в Ленинграде 
X метеоритную конференцию.

Большой интер>ес представили 
результаты исследований научной 
экспедиции, которая изучила усло
вия падения тунгусского метеорита 
и явления, вызвавшие сильные раз
рушения на территории в несколь
ко тысяч квадратных километрюв. 
В почве было обнаружено рассеян
ное вещество, которое возможно 
было «прахом» этого метеорита. 
Ученые считают, что все явление 
в целом , возникло в результате 
встречи кометы с землей.

Академик В. Г. Фесенков, раз
вивший кометную теорию природы 
тунгусского метеорита, в своем до
кладе на конференции рассказал о 
современных представлениях, каса
ющихся природы, ядер комет. На 
основе этих представлений можно 
рассматривать «тунгусское диво», 
как падение ядра кометы.

К этому первому в истории на
уки случаю падения кометы на 
землю. засвидетельствованному 
очевидцами, и поныне проявляется 
огромный интерес. В связи с этим 
Академия наук СССР решила осу
ществить в нынешнем году еще 
одну экспедицию, в частности, для 
изучения вещества, распылеяного 
в почве.

На конференции были обсужде
ны также связанные с проблемой 
тунгусского метеорита доклады 
профессоров Г. И. Покрювекого. 
К. Н. Станюковича. Ю. Н. Ряби- 
нина об изучении условий падения 
на землю гигантских метеоритов, 
завершающегося взрывами и обра
зованием на земной поверхности 
кратеров.

Ф ИЛЬМ Ы
в
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ИЮНЕ зрители 7ВИДЯТ на ан. 

ранах много новых советских 
и иностранных фильмов.

Вышла на экраны киноповесть 
«713-й ПРОСИТ посадку*. В основу 
фильма положено событие, имев
шее место в жизни — гибель ин
дийского самолета «Принцесса 
Кашмира», на борту которого ле
тели делегаты Первой конферен
ции народов Африки и Азии.

На студии «Веларусьфипьм» со
здана киноповесть «День, когда 
исполняется 30 лет». Это фильм 
о месте человека в жизни. В роли 
главной героини Светланы снима
лась Руфина Нифонтова, извест
ная зрителям по кинофильмам

«Хождение по му-«Вольница», 
нам» и др.

Очень интересен фильм «Зум- 
рад» киностудии «Таджинфильм». 
В нем рассказывается о судьбе 
молодой женщины. восставшей 
против пережитков прошлого.

Киностудия имени И. П. Довжен
ко закончила съемку комедии 
«С днем рождения».

К сорокалетию пионерской орга
низации студия «Беларусьфильм» 
выпустила фильм «Веселые исто
рии». В нем снимались известные 
артисты кино Ю. Медведев, С. Мар
тинсон, Т. Логинова и др.

На широний экран выйдет но
вый советский фильм «Команди
ровка». В этой кинокартине рас
сказывается о людях колхозной 
деревни.

Польский фильм «Место на зем
ле» рассказывает об исто

рии ошибок молодого человека и 
поисков им своего места в жизни. 
«В ночь на тринадцатое» — нино- 
повесть о работе болгарской оаз- 
ведки. Польский фильм «Безмолв
ные следы» показывает борьбу ра
ботников госбезопасности Польши 
с бандитизмом.

Известный итальянский режис
сер Лукиано Висконти поставил 
фильм «Рокко и его братья» в 
двух сериях.

В первых числах июня на экра
ны выйдет цветной короткометраж
ный документальный фильм «За 
рампой — Америка» — о гастроль
ной поездке Государственного ан. 
самбля народного танца СССР пол 
ру^новодством Игоря Моисеева в

С. ПОЗДНЯКОВА.

Присмотритесь внимательнее 
— чего тут только нет. на э-юм 
небольшом, в полтора гектара 
участке! В теплицах зреют по
мидоры и огурцы, выращивает
ся цветочная рассада. А вот и 
сахарная свекла, бобы и кукуру
за... Что это за прекрасный уто
лок. где он, кто его хозяин?

Путь сюда нетрудно просле
дить. В любое время дня, если 
вы, читатель, окажетесь на ули
це Карташова в центре г. ’Том
ска, вы заметите, как то груп
пами, то в одиночку идут маль
чики и девочки разных возра
стов к неприметной, на первый 
взгляд, калитке, что в заборе 
возле сада имени А. С. Пушки
на.

Скромная вьшеска: «Област
ная станция юных натурали
стов». А посетители ее и есть 
хозяева чудесного зеленого 
уголка. Это они выводят новые 
сорта растений, ведут различ
ные наблюдения и опыты, и па
же, если хотите, занимаются 
исследовательской работой.

Недаром многие томские уче
ные называют ребят своими по
мощниками. В нынешнем году 
по заданиям ученых школьники 
прюводят опыты по ряду важ
ных тем. В их числе выяснение 
влияния органических и мине
ральных удобрений на урожай 
кукурузы. сахарной свеклы, 
огурцов, сортоиспытание бобов, 
обработка их vmKpoaneMeHTaivra, 
влияние биомицина на рюст, раз
витие и сохранение утят. По 
просьбе областной сельскохо
зяйственной станции учащиеся

ведут опыты по выращиванию 
кукурузы парафинированными 
семенами. .

В прошлом году юные нату
ралисты получили гибридные се
мена кукурузы. Их разослали 

по школам обла
сти. Юннаты Га
ля Малахова, Га
ля Чиркова и 
другие полеводы 
вырастили здесь 
200 килограммов 
корней однорост
ковой сахарной 
свеклы. Часть их 
передана кафед
ре сельского хо
зяйства педагоги
ческого института 
и школе № 45 
г. Томска, осталь
ные посеяны на 
семенном участ
ке. У ребят боль
шая мечта — раз
вести одноростко
вую свеклу для 
колхозов и совхо
зов области.

Юные цветово
ды провели в ми
нувшее лето на
блюдение за раз
витием белого 

алиссума, белых 
астр, львиного 
зева, облученных 
бетатроном. Цель 

такого опыта— изменить окраску 
В ускорить цветение. В первый 
год изменить окраску не уда
лось. Зато цвести растения ста
ли на 25 дней раньше обычного. 
Ньгаче цветы'из семян облучен
ных растений растут быстрее 
контрольных и лучше развива
ются.

Любители-кролиководы Витя 
Хабулин, Наташа Терентьева и 
их друзья под руководством 
опытного методиста станции 
Георгия Ивановича Михайлова 
изучают, как влияют антибиоти
ки на рост животных,

Гордостью ребят стали утки. 
Сначала это были обыкновенные 
дикие утки, пойманные охотни
ками. В позапрошлом году они 
вывели утят. Те, подрастая, пы
тались улететь. Часть из них 
поймали, подрезали им крылья. 
Новое поколение от них уже 
прижилось хорошо и не пыта
лось покинуть знакомого озерца. 
Сейчас здесь появились новые 
выводки. Все утята чувствуют 
себя прекрасно.

Ради чего их так настойчиво 
приручали? До этого юннаты 
разводили «пекинских уток». И 
вот оказалось, что потомство 
диких уток гораздо вьподнее 
держать. Эта птица очень не
прихотлива, требует значитель
но меньше корма, а мясо ее 
вкуснее.

Посмотрите, как старательно 
обрабатывают участок. следят 
за каждым высаженным рас
теньицем юные преобразовате 
ли природы.

Влюбленная в свое дело, ме
тодист Вера Михайловна Весе
лова и другие работники стан
ций учат мальчиков и девочек 
основам сельскохозяйственного 
производства.

Недавно на станцию пришло 
письмо от бьгешей юннатки Ру- 
фы Владимировой. «Я учусь в 
сельскохозяйственном институте 
г. Новосибирска. — сообщает 
она. — Работа на станции по
могла мне избрать профессию». 
Каждые каникулы, приезжая в, 
Томск, посещает станцию быв- 
,ший юный натуралист ньше 
студент Запорюжского институ
та Юра Деев. На биологический 
факультет Томского университе
та поступили Галя Вершинина, 
Майя Смольникова, еще недав
но посещавшие станцию юных 
натуралистов.

Нынче здесь проходят прак
тику ученики ряда школ г. 'Том
ска.

И ребята уходят со станции 
с мыслью, что все это можно 
сделать и на своем пришколь
ном участке. У юных натурали
стов появились новые друзья. 
Их с каждым днем становится 
все больше.

Растут и крепнут связи стан
ции юных натуралистов со шко
лами области. Сюда приходят 
экскурсанты, обращаются за со
ветом педагоги, руководители 
школ, юные мичуринцы и цвето
воды. Нынче на станции побы
вали представители 'Тимирязев
ской школы Томского района, 
Малиновской Туганского рай
она, Шегарской и ряда других.

Станция проводит большую 
опытническую работу и на учеб- 
но-опытньк участках, выделен
ных колхозами и совхозами для 
школ с сельскохозяйственным 
прюфилем. Многие школы обла
сти включились во всероссий
ский конкурс по опытнической 
работе. За полученные в прош
лом году результаты удостоены 
премии Министерства просве
щения РСФСР 11-летняя Ше- 
гарюкая школа и ее директор 
Е. Г. Новоселов, Старю-Ювалин- 
ская средняя школа Кожевни- 
ковского района и звеньевая по 
выращиванию утят Соня Ивано
ва, учебно-прюизводственные 
бригады школ Старю-Корхшшн- 
ской Колпашевского района, 
Молчановской 11-летней я Ры- 
баловской средней Томского 
района.

Летом нынешнего года луч
шие юннаты-опытники будут 
премирюваны путевками на 
ВДНХ, поедут на Всероссий
ский слет юннатов в г. Ленин
град. 10 человек, как и в прю- 
шлом году, будут отдьпсать на 
Центральной станции юных на
туралистов г. Москвы,

Н а снимке; ученица 8-й шко
лы  Таня Григорьева ведет под
кормку огурцов.

К. БАГАЕВА  
Фото автора.
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Этот снимок сделан в Таллинском морском порту. На перед
нем плане — бульдозеры для Республики Гана перед погрузкой 
на теплоход «Локса», который отправляется по новой постоян
ной грузовой линии Таллин — страны западного берега Афри
ки. Судно доставит в молодые африканские республики различ
ные машины и материалы.

(Фотохроника ТАСС).

Отвечаем на вопросы читателей

К а к  п о с а д и т ь
ц в е т ыЧитатель нашей газеты тов. 

Попов (научно-исследователь
ский институт кабельной про
мышленности, г. Томск) обра
тился в редакцию с просьбой 
рассказать об агротехнике по 
садки цветов. Выполняем его 
просьбу.

*
В Томске в этом году должно 

быть высажено 6 миллионов цве
тов.

Садовые цветы можно разделить 
на три группы: однолетние, двух
летние и многолетние. Однолетние 
высаживаются на один вегетаци
онный период. Двухлетние прохо
дят цикл развития обычно в 2 
года. Многолетники растут и зи
муют в открытом грунте в течение 
нескольких лет.

Разные цветы садят в разные 
сроки. По-разному за ними и уха
живают.

Почва под летники, как’ обычно 
называют цветы-однолетники, пе
рекапывается на глубину 40 санти
метров. Непосредственно перед по
садкой цветов она должна быть до
полнительно взрыхлена и тщатель
но выровнена граблями.

Летники садят после окончания 
заморозков, в условиях Томска 
обычно в первых числах июня,- Пас-s 
мурная погода наиболее благопри
ятна для посадки. В ясную солнеч
ную погоду цветы желательно са
дить в вечерние и утренние часы. 
Чтобы земля с корней цветов не 
осыпалась, предназначенные к вы
садке в грунт растения за 3 — 5 
часов до посадки обильно полива
ют водой. Обильно увлажняются и 
места высадки цветов. Ящики с 
цветами должны стоять в тени. 
Если цветы высаживают по ровной 
линии, то это делается под маркер, 
по шнуру, в шахматном порядке.

На круглых клумбах цветы са
дятся по спирали. При этом долж
ны точно соблюдаться установлен
ные расстояния между растениями. 
Высокие цветы садят в центре. Ес
ли во время посадки цветов почва 
оказалась в какой-то части уплот
ненной, ее перед высадкой рассады 
предварительно взрыхляют.

Некоторые растения Очень пло
хо переносят пересадку, поэтому их 
рекомендуется пересаживать с не
потревоженным комом земли из 
цветочного горшка. Так надо выса
живать, нацример, маки, душистый 
горошек, резеду, эшшольцию. Нор
ма посадки летников зависит от 
величины растений в пору их пол
ного развития. В условиях Томска 
рекомендуется на квадратный метр 
высаживать по 50 летников. По
верхность почвы клумб после по
садки цветов нужно покрыть мел
ким парниковым перегноем слоем 
в 1— 2 сантиметра. Перегной в 
данном случае служит не только 
удобрением, но и препятствует по
явлению сорняков, предохраняет 
влагу от испарения.

Цветы требуют регулярной по
ливки. В засушливые периоды по
ливать нужно каждый вечер после 
6 часов. Поливка дне.м и особенно 
в полдень, в жаркую погоду не 
только бесполезна, но и вредна. 
Поливая цветы, нужно не только 
увлажнять почву, но и смывать с 
листьев осевшую на них пыль.

Цветочным растениям необходи
мы минеральные и органические 
подкормки. Хорошо подкармли
вать цветы раствором навозной жи
жи, парниковым перегноем. Мине
ральные удобрения можно вносить 
Б сухом виде перед поливкой. Нор
ма на квадратный метр — по 10

граммов сульфата аммония и су
перфосфата.

От 5 до 7 раз в лето необходимо 
проводить прополку и рыхление 
растений.

В г. Томске многолетников вы
саживают еще мало. А  ведь они 
очень выгодны. Многолетники хо 
роши для образования самостоя 
тельных групп, для рабаток, бор
дюров, для опушек на фоне кустар
ников. Многолетники легко перено
сят температуру ниже нуля и на
чинают цветение в апреле — мае. 
Таким образом, период цветения 
значительно удлиняется. Преиму
щество многолетников перед лет
никами заключается еще и в том 
что многолетники в экономическом 
отношении гораздо выгоднее лет
ников. На одном месте они растут 
от 3 до 10 лет. требуя лишь пере
садки и деления кустов. ’Уход за 
многолетниками вдвое дешевле, 
чем за летниками.

Посадка многолетников произво
дится в два срока: ранней весной, 
до начала роста, и осенью— с поло
вины августа до половины сентяб
ря. Многолетники, цветущие вес
ной, рекомендуется сажать осенью, 
а цветущие осенью — весной. 
Норма посадки в среднем 15— 20  
штук на квадратный метр. Поса
женные осенью многолетники на 
зиму утепляются. Лучшим материа
лом для отепления является гру
бый парниковый перегной слоем 
в 10— 15 сантиметров. При отсут
ствии его MOHteT быть употреблен 
сухой лист.

Наиболее дешевым и красивым 
видом озеленения являются газо
ны. На участке, отведенном под 
строительство газона, почву надо 
перекопать, а участок спланиро
вать. Затем подвезенная на участок 
почва рассыпается ровным слоем 
на высоту в 15— 20 сантиметров. 
Между подготовкой почвы и посе
вом должен пройти некоторый про
межуток времени. За это время 
почва даст осадку, образовав за
метные для глаза впадины и возвы
шения. Кроме того, через несколь
ко дней после подготовки почвы на 
участке появится масса сорняков, 
которые следует уничтожить. Пе
ред посевом поверхность почвы 
нужно выровнять железными граб
лями. Места посадок деревьев и 
кустарников оставляют незасеян
ными. Для ускорения срока начала 
зеленения газона семена за 3 — 4  
дня до посева можно прорастить до 
состояния наклевываниж Сеять на
до в тихую погоду, иначе мелкие 
семена будут относиться ветром, и 
всходы ползгчатся неравномерные. 
Заделываются семена граблями на 
глубину 0 ,5 — 2 сантиметра. Мел
кие семена можно совсем не заде
лывать. Поверхность засеянного 
газона укатывается деревянным 
катком.

Хорошо устроенный газон без 
надлежащего регулярного ухода 
быстро теряет свойственную ему 
радующую глаз красоту и через 
короткий промежуток времени тре
бует ремонта. Поэтому газон, как 
и цветы, надо также поливать, 
уничтожать сорняки, а в середине 
лета подстригать. Не надо забы
вать и о подкормке высеянных 
трав. Лучшее время посева трав— 
май, но при нынешних погодных 
условиях заложить газон не поздно 
еще и в первых числах июня.

Н. ЗАДОРОВА, 
старший мастер 

Томского горзеленхоза.

Чемпионат страны по волейболу 
закончился

МОСКВА. 1 июня. (ТАСС). Око
ло полуночи 31 мая закончился 
чемпионат страны по волейболу, и 
капитаны команд — новых чем
пионов — Л. Булдакова («Дина

мо», Москва), и Г. Мондзолевский 
(ЦСКА) под звуки Государствен
ного гимна СССР опустили флаг 
соревнований.

П О Б Е Д И Л И  Л И Д Е Р Ы
Вчера состоялась очередная иг

ра на первенство страны по футбо
лу среди команд класса «Б» пятой

зоны. «Томич» принимал лидера 
зоны — Владивостокский «Луч». 
Победили гости со счетом 1:0.

Фельетон

„По собственному 
желанию“

До чего ж удобная формули
ровочка! Жалостливый админи
стратор использует ее в качест
ве выходного пособия мошенни
ку или разгильдяю.

— Плут ты, братец. — гово
рит он ему, — и надо бы тебя 
каленым железом выжечь из на
шего учреждения, да ведь жал
ко тебя, негодяя. Давай-ка мы 
тебя выпрем.., по собственному 
желанию.

Так вот и с Жуковым посту
пили в свое время. Детали, ко
нечно. не совпадают, но в об
щем и целом так. Работал Жу
ков в орсе Каргасокского лес
промхоза; Проворовался и был 
осужден. Ясно, какая формули
ровка должна была украсить 
его трудовую книжку. В Кодексе 
законов о труде эта формули
ровка носит название статьи 47  
п. «Д»: «... в связи с совершени
ем уголовного преступления». 
Однако сердобольным орсовским 
руководителям так жалко стало 
Жукова, так жалко, что, всхли
пывая и заливаясь слезами, .они 
уволили его «по собственному 
желанию».

Выйдя из зала суда, Жуков 
направился в райпотребсоюз: он 
решил отбывать свое условное 
наказание в милой его сердцу 
торговой сети. Руководители 
райпотребсоюза любезно предо
ставили ему такую возмож
ность. И сейчас он работает 
там, нечестно работает. Прав
ление райпотребсоюза зна
ет об этом, но помалкивает. Лад
но, думают правленцы, пусть 
пока порезвится в кооператив
ных кладовках. Вот когда со
всем заворуется, тут мы его, го
лубчика, и того... по собственно
му желанию.

Мягкие, отзывчивые люди 
возглавляют торговлю в Карга- 
ске! Если один иногда проявит 
строгость к расхитителям и ра
стратчикам, так уж другой обя
зательно пожалеет.

Из орса Абшарова уволили. 
Но Абшарова тут ж е и прилас
кали — взяли заведующим ма
газином рыбкоопа. Только было 
развернул он свою рыбрасхити- 
тельскую деятельность, как на
стигла его внезапная ревизия. 
Нашли недостачу.

Пришлось рыбкооповцам вы
гонять Абшарова. Пошел- он 
назад, в орсовскую систему.

— Примите к материальным 
ценностям, —■ взмолился он.

— Да ведь ты, говорят, уво
лен за слишком фамильярное 
обращение с материгьльными 
ценностями? — строго сказал 
начальник' орса П. Прудников.

— Плюньте тому в глаза, кто 
так говорит! — вознегодовал 
бывший завмаг.

И он раскрыл перед строгим 
начальником трудовую книжку, 
где стояла невинная голубая 
формулировка: 5шолен из рыб
коопа по собственному жела
нию.

— Ну, так и говорить больше 
не о чем, — ласково сказал 
строгий начальник. — Будешь 
заведующим базой.

Ах, какие «гуманные» люди! 
Только вот что плохо: «гуман
ность» их дорого обходится воз- 
главлявмым им организациям. 
Орсу Каргасокского леспромхо
за она обошлась, например, в 
прошлом году в 13 тысяч руб
лей (это сумма прямых хище
ний).

Вы не чувствуете желания 
возместить хотя бы часть этой 
суммы, тов. Прудников? По соб
ственному желанию, а?

Л. ЛОМИВОРОТОВ,
Вл. ЗУЕВ.

В Норвегии 
снова зима

ОСЛО, 2 нюня. Корреспондент 
ТАСС В. Вавилов передает!

Вчера был первый день лета, но 
начало лета не принесло норвеж- 
ЦсШ ни тепла, ни солнца: зима
вновь возвратилась в Норвегию. Со 
всех концов Страны сообщают о 
холодной, погоде: идет снег. град, 
дождь. Белый снежный ковер по
крыл начавшие было зеленеть бе
резы и лужайки в области ‘Сюннме- 
ре. Снегом покрыты улицы города 
Олесунн.
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Б у х а р е с т ,  i  и ю н я .  ( т а с с ) .
С к о р о  с о в е т с к а я  п а р т и й н о -  

п р а в и т е л ь с т в е н н а я  д е л е г а ц и я  в о  
г л а в е  е  т о в а р и щ е м  П .  С. Х р у щ е в ы м  
посетит н а ш у  с т р а н у ,  п и ш е т  с е г о д .  
ИЯ р у м ы н с к а я  га зет а  « С к ы н т е й я » .  
Т р у д я щ и е с я  в с е й  с т р а н ы  го т о вя т ся  
с б о л ь ш о й  р а д о с т ь ю  встретить д о 
р о г и х  гост ей .  е М ы  п р и м е м  п о с л а н 
ц е в  с о в е т с к о г о  н а р о д а - б р а т а  с 
р а с п р о с т е р т ы м и  о б ъ я т и я м и » ,  « М ы

I САМОЕ I
1БЛАГ0Р0ДН0Щ  
I ДЕЛО i
I НЬЮ-ЙОРК, 1 июня. (ТАСС).§ 
g Многие американцы приветст-| 
п вуют созыв - Всемирного кон-g 
grpecca за всеобщее разоруже-о 
а ние и мир. □
g Директор американо-русско- g _ ^
°го института в Сан-Франциско□ б у д е м  с ч а с т л и в ы ,  е с л и  в ы с о к и е  г о с
1член Бюро Всемирного Совета§ посет ят  н а ш  г о р о д ,  н а ш е  п р е д 
и к ,  ,  _р п р и я т и е » ,  — п и ш у т  в  п и с ь м а х  в
g Мира Холланд Робертс заявило ^ g p g ^  р е д а к ц и й  га зет  т р у д я щ и е с я
0 в интервью корреспонденту В Р у м ы н и и .  Эти с л о в а ,  п и ш е т  « С к ы н -  
gTACC, что, по его мнению, во тей.ч», в ы р а ж а ю т  г л у б о к и е  с и м п а .

5§ работе конгресса примут уча-о 
g  стие по меньшей мере 30 амери- g 
g канцев, в частности, видный В
□ юрист и кандидат на пост пре- g 
g зидента от прогрессивной пар-о
□ тии на выборах 1952 года Хол-g
g линэн. g
1 Робертс подчеркнул, что в В 
В общем эти американцы будут g 
g представлять все слои населе-В 
Вния США. Робертс также зая-g 
g вил, что во время его поездки □
0 по стране он наблюдал значи-В
1 тельный интерес американцев к |  
g Всемирному конгрессу. «Люди В
□ надеются.

ДОРОГОЕ ДОСТОЯНИЕ 
РУМЫНСКОГО НАРОДА

т ии  и  ч у в с т в а  л ю б в и  р у м ы н с к и х  
т р у д я щ и х с я  к  с о в е т с к о м у  н а р о д у — 
с т р о и т ел ю  к о м м у н и з м а ,  о н и  отра
жают с о з н а н и е  того, что б о л ь ш а я  
д р у ж б а ,  р у м ы н о - с о в е т с к о е  с о т р у д н и 
чест в о  — д о р о г о е  д о с т о я н и е  р у м ы н 
с к о г о  н а р о д а .

Н е с о м н е н н о ,  что этот в и зи т ,  к а к  
и  в и з и т  н а ш е й  п а р т и й н о - п р а в и т е л ь .  
с т в е н н о й  д е л е г а ц и и  в о  г л а в е  с  то
в а р и щ е м  Г е о р г е  Г е о р г и у - Д е ж  в С о 
в е т с к и й  С о ю з  в  п р о ш л о м  г о д у ,  от
м е ч а е т  в  з а к л ю ч е н и е  газет а ,  я в и т с я  
в а ж н ы м  в к л а д о м  в  н е п р е р ы в н о е  
у к р е п л е н и е  н е р у ш и м ы х  б р а т с к и х  
р у м ы н о - с о в е т с к и х  с в я з е й ,  в  д е л о  
с о ц и а л и з м а  и  м и р а .

е В О В О д  V
М а н о л и с у  Г л езо су !

АФИНЫ, 1 июня. (ТМ!С). По .слу
чаю 21-й  годовщины подвига Мано- 
лиса Глезоса, который вместе со 
своим товарищем Сандасом сорвал 
31 мая 1 9 4 1  года гитлеровский 
флаг со свастикой с Акрополя, пред
седатель Единой демократической 
левой партии Пасалидис внес в пар
ламент предлож ение,' чтобы парла
мент официально провозгласил

„ „ Глезоса и Сандаса нацио.нальными—  сказал  он, — ч т о °  у. .
□ конгресс воодушевит и сплотит g героями Греции.
§ в о  всем мире силы , борю щ иеся § ,  Группа видных представителен
D за самое благородное из Bcexg общественности, включая ряд быв- 
° дело мира во всем ми-g ших министров и генералов, обрати-_ дел
В Р®""' В лась к  правительству с требованием

освободить Глезоса. •  Мы считаем^ 
патриотическим долгом поднять го
лос протеста против продолжающе
гося заключения нашего нацио
нального героя Глезоса в то время, 
как  нация должна была бы чтить 
его, а его подвиг ставить примером 
для молодежи, заявили они.

Как сообщает «Авги», вчера по
литзаключенные тюрьмы на острове 
Эгина, где содержится Глезос, и 
тюрьмы в г. Трикала объявили 
24-часовую голодовку, требуя все
общей амнистии и своего немедлен
ного освобождения.

Лихорадка на нью-йоркской 
бирже продолжается

НЬЮ-ЙОРК, 1. июня. Коррес
пондент ТАСС Гарри Фримэн со
общает:

Резкое изменение конъюнктуры 
на нью-йоркской бирже продол
жает привлекать внимание амери
канской общественности.

Биржу по-прежнему трясет ли
хорадка. 31 мая, так же как и 28  
и 29 мая, объем операций был 
весьма большим. В первые часы 
после открытия биржи курсы ак
ций значительно повысились, так 
как крупные финансовые компа
нии поддержали курсы тех акций, 
которые больше всего упали из-за 
панической распродажи в начале 
этой недели. Но к середине дня 
курсы многих акций снова пони
зились по мере того, как возросла 
неуверенность на бирже.

Как известно, деятельность фон
довой биржи определяется, в ос
новном, крупными финансистами. 
Во время катастрофического паде
ния курсов акций 28 мая были 
разорены .многие мелкие биржеви
ки. а другие так пострадали, что 
предпочли вообще «уйти» с бир
жи. Один из них заявил коррес
понденту «Нью-Йорк тайме»: 
«Многие потеряют все, что у них 
было, как это случилось со мной. 
Они распродают все, чтобы развя
заться с биржей совсем».

Этот мелкий биржевик, опеча
ленный и умудренный опытом 
«черного понедельника», был, как 
и многие другие, обманут рекла
мой, призывающей к покупке ак
ций, и яркими брошюрами нью- 
йоркской фондовой биржи о «на
родном капитализме».

Некоторые должностные лица 
высказывают подозрения. что 
крах, имевший место в начале 
этой недели, отчасти был вызван 
умышленно, чтобы дать возмож
ность крупным акулам проглотить 
мелкую рыбешку.

Они не отрицают, что общая 
слабость экономики и прошлогод
нее вздувание биржевых курсов 
являются основной причиной сни
жения, происходящего на бирже 
за последние пять месяцев. Одна
ко, как пишет газета «'Уолл-стрит 
джорнэл», они подозревают, что 
крупнейшие уолл-стритовские во
ротилы выбросили большое число 
акций в начале этого месяца с 
целью сбить цены, напугать мел
ких держателей акций, вынудив их 
в панике выбросить свои акции в 
продажу по низким ценам. После 
этого акулы опять ринулись на 
биржу, покупая акции обратно по 
выгодным для них, снизившимся 
ценам. Один чиновник прямо зая-

Торговать со всеми 
требуют японцы

ТОКИО, 2 июня. (ТАСС). Около 
700 представителей 55 организа
ций торгово-промышленных кру
гов Японии собрались вчера вече
ром на митинг в Токио, чтобы за
явить о настойчивом желании дело
вых людей Японии расширять тор
говлю со странами социалистиче
ского лагеря. Митинг представите
лей делового мира Японии прохо
дил под лозунгом: «За преодоление 
экономического кризиса, за разви
тие торговли между Востоком й 
Западом». Среди выступавших на 
митинге были представители всех 
политических партий страны.

Взявший на митинге слово руко
водитель Компартии Японии Санд- 
30 Носака заявил, что в настоящее 
время развития торговли с социа
листическими странами требует по
давляющее большинство населения 
Японии. Резолюции с требования
ми развития торговли с социалисти
ческими странами, сказал он, при
няли муниципальные советы 137 
городов страны.

Оратор подчеркнул актуальность 
предложения, выдвинутого главой 
Советского п р а в и т е л ь с т в а  
Н. С. Хрущевым, о созыве между
народной конференции по пробле
мам торговли. Он призвал деловых 
людей вместе с общественностью и 
широкими народными массами до
биваться пересмотра прежней тор
говой политики правительства в 
отношении социалистических стран.

Выступавшие на митинге пред
ставители различных торговых 
фирм и промышленных предприя
тий отмечали, что в нынешних эко
номических затруднениях Японии 
повинно правительство, не прово
дившее до сих пор политики друж
бы и доверия со всеми странами. 
Это привело к изоляции Японии. 
Ораторы подчеркивали, что для 
преодоления этих затруднений на
до идти по пути мира и развития

экономических связей со всеми 
странами. Развитие торговли меж
ду Востоком и Западом, заявляли 
они, нераздельно связано с про
цветанием Японии.

Участники .митинга в этой связи 
решительно осудили вмешательст
во американских кругов в торгов
лю Японии с социалистическими 
странами и заявили, что правитель
ство должно придерживаться в 
этом вопросе своей самостоятель
ной позиции, стремиться к норма
лизации межгосударственных от
ношений с этими странами, к уста
новлению с ними отношений друж 
бы и заключению долгосрочных 
торговых договоров.

В принятых на митинге резолю
циях его участники потребовали от 
правительства отказаться от преж
ней позиции враждебности в отно
шении социалистических госу
дарств, изменить торгово-экономи
ческую политику односторонней 
ориентации на США, развивать 
равноправный экономический об- 
,чен Со всеми странами. Участники 
.митинга потребовали также от пра
вительства устранить все препят
ствия на пути развития торговли с 
СССР. Китаем, КНДР. ДРВ а дру
гими социалистическиют странами, 
строго придерживаться в своей по
литике принципов защиты мира и 
борьбы против угрозы войны.

вил корреспонденту «Уолл-стрит 
джорнэл»: «Они их ограбили».

Пострадавшие во время «черно
го понедельника» все более на
стойчиво требуют провести рассле
дование этих колебаний на бирже. 
Председатель объединенной эконо
мической комиссии конгресса Пат- 
мен внес законопроект, предлагаю
щий конгрессу провести такое рас
следование.

Освобошдение 
Западного Ириана 

продолжается
ДЖАКАРТА, 1 июня. (ТАСС). 

Радиостанция западноирианских 
патриотов «Борьба» сообщила, что 
партизаны освободили город Сау- 
сапорт, расположенный в 72 ми
лях от Соронга. Развивая наступ
ление, патриоты захватили в этом 
районе еще ряд важных стратеги
ческих пунктов.

Высадка крупного воздушного 
десанта в 50 километрах от Со
ронга вызвала паршку среди коло
низаторов. Голландцы спешат 
покинуть город. Улицы Соронга 
патрулируются усиленными отря
дами военной полиции. Большое 
число жителей города, прежде 
всего молодежь, бежало в джунг- 
■ли и присоединилось к партизанам.

ЩУПДЛЬЦЬ!
ЦРУ

ЛОНДОН, 2 июня. (ТАСС). Еже
недельник «Трибюн» сообщает о 
подрывной деятельности централь
ного разведывательного управле
ния США (ЦРУ), приводя в каче
стве примеров прмощь ЦРУ, кото
рое «само издает для себя зако
ны». лаосским мятежникам Бун 
Ума—-Фуми Носавана и кубинским 
контрреволюционерам. Еженедель
ник останавливается далее на про
исках ЦРУ в Алжире, указывая на 
его связь с генералами, «замешан
ными в попытке заставить фран
цузскую армию в Алжире перейти 
на сторону ОАС».

«Сейчас, — продолжает «Три
бюн», — во французской печати- 
появились сообщения о дальней
шем сговоре между центральным 
разведывательным управлением и 
некоторыми наиболее видными по- 
литичесжими, сторонниками ОАС. 
Центральное'разведывательное уп
равление, настроенное решительно 
прютив де Голля ввиду его непри
миримой позиции в вопросе о 
НАТО и в отношении других прин
ципов американской политики, не 
было бы особенно огорчено, если 
бы оказалось, что де Голль не 
способен выполнить эвианское со
глашение и попал в такое положе
ние, когда, ввиду продолжающих
ся насилий в Алжире, пришлось бы 
просить войска ООН вмешаться в 
это дело».

Пресс-конференция Раска
ВАШИНГТОН, I июня. (ТАСС). 

Вчера на пресс-конференции госу
дарственный секретарь США 
Д. Раск сделал краткое заявление 
о работе Комитета 18 государств 
по разоружению в Женеве. Вину 
за неудачи в Женеве он пытался 
возложить на Советский Союз.

Государственного секретаря 
спросили, что он думает о предло
жении главы Советского прави
тельства Н. С. Хрущева созвать 
международную конференцию по 
проблемам торговли. Раск по су
ществу высказался против этого 
предложения, заявив, что все воп
росы, касающиеся международной 
торговли, обсуждаются в различ
ных международных органах. Он 
отметил, что США намерены уста
новить тесные торговые связи с 
европейским «общим рынком».

Допускает ли государственный 
секретарь, что США могут сог
ласиться с тем, что Англия поде
лилась секретами производства

ядерного оружия с французским 
правительством, спросил Раска 

один из журналистов.' Раск сказал, 
что по ряду причин Соединенные 
Штаты возражают против усиле
ния национальных ядерных по
тенциалов. Однако, подчеркнул он, 
внутри НАТО в настоящее' время 
обсуждается возможность созда
ния ядерных сил этого союза.

Отвечая на вопрос о его пере
говорах с послом СССР в США 
А. ф . Добрыниным. Раск заявил, 
что им не удалось достичь сколько- 
нибудь значительного прогресса гю 
вопросу о Западном Берлине.

В ходе пресс-конференции Раск 
сообщил, что в скором времени он, 
возможно, отправится в Европу, 
чтобы продолжить переговоры, на
чатые им с министрами иностран
ных дел ряда стран на майской 
сессии совета НАТО в Афинах.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Очередной подземный 
ядерный взрыв в США

ВАШИНГТОН, 2 июня. (ТАСС). 
.Л-мериканская комиссия по атом
ной энергии объявила, что вчера 
США произвели в штате Невада 
очередной подземный я д ер н ^  
взрыв. Это 35-й взрыв из нынеш
ней серии американских подземных 
ядерных испытаний.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова

3 июня, днем и вечером — 
«Бесприданница».

Начало спектаклей: дневного — 
в 12 час. дня. вечернего — в 7 
час. 30  мин.

КОНЦЕРТЫ НАРОДНОГО 
ТЕАТРА

КРАСНОЯРСКОГО ДОМА 
ОФИЦЕРОВ

4 июня — в помещении Дома 
культуры ГРЭС-2.

5 июня — в клубе политехни
ческого института.

7 июня — в Доме офицеров.
Начало в 8 часов вечера. Биле

ты продаются.
В КИНОТЕАТРАХ:

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь». Голубой зал. 3 июня— 
«713-й просит посадку». Сеансы: 
12-10, 1-45, 3-20, 4-55, 6-30, 8-05,
9- 40, 11-10. Для детей — «Огни
во». Сеансы: 9, 10-35. 4 июня — 
«Последняя зима». Сеансы: 11-20, 
1-10, 3. 4-50, 6-40, 8-30, 10-20.
Для детей — «Доктор Айболит». 
Сеансы: 9, 10-15. Зеленый зал. 
3 июня — «Вилла «Сильва». Се
ансы: 9, 10-55. 12-50, 2-45, 4-40, 
6-30. 8-25, 10-20. Дети .до 16 лет 
не допускаются. 4 июня — «Пос
ледняя зима». Сеансы: 9, 10-50,
12-40. 2-30, 4-20, 6-10, 8, 10-50.

Кинотеатр вмени М. Горького. 
Большой зал. 3 июня — «Отверг
нутая невеста». Сеансы: 9, 10-40, 
12-20, 2, 3-40, 5-20, 7-05. 8-50,
10- 35. 4 июня— «Лучше уметь,
чем иметь». Сеансы: 9-20, 11-05, 
12-50, 2-40, 4-30. 6-20. 8-10,
10-30. Дети до 16 лет не допуска
ются. На удлиненном сеансе в 
8-10 демонстрируются фильмы:, 
«Краса земли родной», «Кубок ме

няет адрес». Зал кинохроники.
3 июня — «Разноэтажная Амери
ка». Сеансы: 5-35, 6-30. Новый ху
дожественный фильм «713-й про
сит посадку». Сеансы: 9-40, 11-15, 
12-50, 2-25, 4. 7-25, 9, 10-35.
4 июня— «За рампой— Америка».
Сеансы: 9, 10-15, 5-15. Художе
ственный фильм «Аида». Сеансы:
11-30, 1-25. 3-20, 6-30, 8-25,
10-20.

Кинотеатр детского зрителя. 
3 июня — «Каток и скрипка», ки
ножурнал «Вражда». Сеансы! 9,
10- 15. «Полосатый рейс». Сеансы:
11- 30, 1, 2-40, 4-20. «Операция 
«Гляйвиц». Сеансы: 6. 7-30, 9,
10- 30; 4 ию ня— М ультипликацион
ный ф ильм  «Чиполлино». Сеансы: 
9, 10-05, 11-10, 12-15, 1-20, 2-25.
3-30, 4-35.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал. 3 июня — «Отверг
нутая невеста». Сеансы: 9-40,
11- 15, 12-50, 2-25, 4, 5-35, 7-10,
8-45, 10-20. Малый зал — «713-й 
просит посадку». Сеансы: 9, 12-15, 
3-30. 6-45, 10. «Ссора в Лука
шах». Сеансы: 10-30, 1-45, 5,
8-15. 4 июня. Большой зал — 
«Добро пожаловать, мистер Мар
шалл». Сеансы: 9-40, 11-15, 12-50 
2-25, 4, 5-35, 7-10, 8-45, 10-20.’
Малый зал — «Вилла «Сильва». 
Сеансы: 1-30, 3-15, 5-15, 8-45.
10-30. Дети до 16 лет не допуска
ются. Для детей — «Полосатый 
рейс». Сеансы: 10, 11-45.

Кинотеатр городского сада. 
3  июня — «Клятва матери». Се
ансы! 11-30. 1-20, 3-10, 5. 6-50, 
8-40, 10-30. 4 июня — «Девчонка, 
с которой я дружил». Сеансы- 
10-50. 12-30, 2-10. «713-й про
сит посадку». Сеансы: 3-50, 5-30. 
7-10, 8-50, 10-30.
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